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Le Président Tebboune reçoit 
l’ambassadeur de Norvège 

en Algérie

Staffan de Mistura entame 
une visite aux Camps 
de réfugiés sahraouis

Sahara occidental :
La responsabilité historique 
de l’UA dans le règlement 

du conflit soulignée

Lamamra se réunit avec 
les représentants des 

mouvements signataires de 
l’Accord de paix au Mali

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
jeudi, l’ambassadeur du Royaume 

de Norvège en Algérie, M. Knut Langeland, 

qui lui a rendu une visite d’adieu au terme 

de sa mission en Algérie.

L’audience s’est déroulée au siège de la 

présidence de la République en présence 

du directeur de Cabinet à la présidence de 

la République, M. Abdelaziz Khellaf.

L’envoyé personnel du Secrétaire 
général (SG) des Nations Unies 
pour le Sahara occidental, 

Staffan de Mistura a entamé, samedi, une 
visite de deux jours aux Camps de réfugiés 
sahraouis.
Le programme de la visite de M. de Mistura 
prévoit une rencontre avec la délégation 
sahraouie chargée des négociations, la 
direction sahraouie, des membres des 
délégations du Parlement et du Conseil 
consultatif.
Cette visite s’inscrit dans le cadre de 
“l’approfondissement des concertations” 
avec les parties concernées par le conflit au 
Sahara occidental, dans le but de parvenir à 
une solution à la question sahraouie.
L’émissaire onusien a eu à rencontrer, en 
premier lieu, la délégation chargée des 
négociations, composée de la ministre de la 
Coopération sahraouie, Fatima al-Mahdi et 
du représentant du Front Polisario à l’ONU, 
Dr. Sidi Mohamed Omar, et dirigée par le 

responsable de l’organisation politique au 
Front Polisario, Khatri Addouh.
De Mistura, qui est arrivé aux Camps des 
réfugiés samedi à l’aube, avait effectué une 
première tournée dans la région, depuis sa 
nomination en octobre dernier, au début 
de l’année en cours, lors de laquelle il a 
rencontré les deux parties au conflit (à 
savoir le Front Polisario et le Maroc), avant 
de se rendre en Mauritanie et en Algérie en 
tant que pays observateurs.
L’envoyé personnel onusien devra 
rencontrer, dimanche au terme de sa visite, 
le Président sahraoui, également SG du 
Front Polisario, Brahim Ghali.

Le vice-président du Conseil 
national sahraoui, Salek 
Mohamed El-Mehdi a 

mis l’accent sur la responsabilité 
historique de l’Union africaine 
(UA) dans la recherche d’une 
solution juste et durable au conflit 
dans le Sahara Occidental, dernière 
colonie en Afrique, conformément 
aux résolutions de la légalité 
internationale.
Salek s’exprimait lors de la 11e 
Conférence des présidents de 
Parlements africains (PAP) tenue 
jeudi et vendredi à Johannesburg 
(Afrique du Sud).
“Partant de sa responsabilité 
historique de garant de la recherche, 
aux côtés de l’ONU, d’une solution 
au conflit entre la RASD et le 
Maroc, l’UA doit contribuer à tous 
les efforts internationaux visant à 
résoudre le conflit conformément 
aux résolutions de la légalité 
internationale”, a indiqué M. Salek 
dans son intervention rapportée par 
l’agence de presse sahraouie (SPS).
Et d’ajouter: “le Royaume du Maroc 
qui occupe de grandes parties du 
territoire de la République arabe 
sahraouie démocratique (RASD) 

est membre de l’UA au même titre 
que la RASD, ce qui facilite à l’UA 
la tâche en s’attelant à favoriser le 
rapprochement et le dialogue, et 
en lançant davantage d’initiatives 
pacifiques visant à résoudre la 
situation tendue dans la région”.
Evoquant le rôle de l’UA 
dans le rétablissement de la 
paix et la concrétisation de la 
complémentarité et la prospérité 
dans le continent, le responsable 
sahraoui a affirmé que “la RASD 
est profondément convaincue du 
rôle pionnier dévolu à l’UA en vue 
de parvenir à une Afrique unie et 
prospère”.
L’accélération du processus 
d’intégration continental est 
désormais, dira-t-il, le seul moyen 
de relever les défis politico-
économiques que connait l’Afrique, 
en besoin permanent à développer 
la croissance économique, à finir 
avec la dépendance et à aspirer à 
une Afrique unie et indivisible qui 
regorge de moyens nécessaires 
au décollage économique et 
qui contribue efficacement à 
l’économie mondiale.
Salek a affiché, par la même 

occasion, la disposition du Conseil 
national sahraoui à coopérer avec 
le PAP, conformément aux accords 
et protocoles y afférents, et dans le 
cadre de l’Acte constitutif de l’UA, 
notamment en matière des droits de 
l’homme et des peuples.
Lors de la 11e Conférence des 
présidents de Parlements africains, 
les participants ont débattu 
plusieurs questions et dossiers 
liés à l’actualité du continent dont 
“l’objectif derrière la création du 
PAP, les voies et moyens d’activer 
son rôle dans la vie des peuples 
africains, les stratégies et les défis 
relatifs au parcours d’adoption 
du protocole de l’acte constitutif 
de l’UA relatif au PAP, le slogan 
de l’UA pour l’année en cours, le 
suivi de l’approbation des décisions 
relatives à la nutrition, l’agriculture 
et la sécurité alimentaire en 
Afrique, outre l’étude des stratégies 
de relance économique post-
covid-19, notamment la stratégie 
continentale, ainsi que le rôle 
des parlements nationaux et 
régionaux en la matière, a ajouté le 
communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra s’est 
réuni, jeudi, avec les représentants des 
mouvements signataires de l’Accord 
de paix et de réconciliation au Mali, 
issu du processus d’Alger, indique un 
communiqué du ministère.
Dans le cadre de la visite de travail et 
d’amitié qu’il effectue en République 
du Mali, et à la veille de la tenue de la 
6e session de haut niveau du Comité 
de suivi de la mise en œuvre de 
l’Accord de paix et de réconciliation 
au Mali, issu du processus d’Alger 
(CSA), M. Lamamra, a tenu une 
réunion de concertation avec les 
représentants des mouvements 
signataires de l’accord, précise le 
communiqué.
La réunion qui intervient à la 
suite de la 18e session du Comité 
bilatéral stratégique, tenue avec 
le gouvernement malien, ajoute le 
communiqué, “a permis de prendre 
connaissance des points de vue des 
mouvements, permettant ainsi de 
compléter l’évaluation d’ensemble 
sur l’état de la mise en œuvre de 
l’accord ainsi que sur les perspectives 
de son accélération à la faveur des 
engagements pris par les parties 
signataires lors de la dernière réunion 
décisionnelle de haut niveau”.

A cette occasion, “les représentants 
des mouvements ont réitéré leur 
attachement à l’accord en tant 
que pierre angulaire des efforts 
visant à promouvoir des facteurs 
de réconciliation et de paix et de 
préserver durablement la stabilité et 
l’unité de ce pays frère”, lit-on dans 
le même document.
 “Les participants ont également, saisi 
cette occasion pour renouveler leur 
confiance dans le rôle de l’Algérie 
en sa double capacité de chef de 
file de la médiation internationale et 
pays assurant la présidence du CSA”, 
rapporte la source.
Pour sa part, le chef de la diplomatie 
a réaffirmé “la disponibilité 
de l’Algérie à poursuivre son 
accompagnement pour aider les 
parties signataires à assurer une 
mise en œuvre diligente, efficiente et 
intégrale de l’accord pour préserver 
les intérêts suprêmes du Mali au 
moment, précisément, où ce pays 
est engagé dans un processus de 
renouveau institutionnel”. (APS)
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Examen de l’avant-projet de loi relative à la presse 
écrite et la presse électronique

Système de retraite de la communauté nationale : 
Examen d’un projet de Décret exécutif

Réunion du Gouvernement :
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Un avant-projet de loi 
relative à la presse écrite 
et la presse électronique, 

visant à répondre aux attentes 
des professionnels des médias, 
a été examiné, mercredi, lors 
de la réunion du gouvernement, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
Le ministre de la Communication 
a présenté lors de cette réunion 
présidée par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
un avant-projet de loi relative 

à la presse écrite et la presse 
électronique et ce, en application 
des “directives de Monsieur 
le Président de la République 
données lors du Conseil des 
ministres du 24 avril 2022 et 
relatives à la mise en place d’un 
cadre juridique régissant la presse 
écrite et la presse électronique”, 
précise le communiqué.
L’avant-projet de loi vise à 
répondre, selon la même source, 
“aux attentes des professionnels 
des médias et à prendre en 

compte les propositions et 
préconisations issues des 
consultations engagées auprès 
des corporations”.
Il a pour objectif également 
de “simplifier les procédures 
administratives pour la création 
de publications périodiques ou 
de la presse électronique”, ajoute 
le communiqué, qui fait savoir 
que “ce projet de texte fera 
l’objet d’un examen lors d’un 
prochain Conseil des ministres”.

Un projet de Décret 
exécutif visant à élargir 
l’affiliation volontaire 

au système national de retraite 
au profit des membres de 
la communauté nationale à 
l’étranger, a été examiné, 
mercredi, lors d’une réunion 
du Gouvernement, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre.
Présenté par le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, lors de la réunion 
présidée par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, le 
projet de décret exécutif a pour 

objet de “fixer les conditions 
et les modalités particulières 
d’affiliation volontaire au 
système national de retraite, 
des membres de la communauté 
nationale à l’étranger, exerçant 
hors du territoire national une 
activité professionnelle, ainsi 
que leurs droits et obligations”, 
précise la même source.
L’examen de ce projet de Décret 
intervient dans le cadre de “la 
mise en œuvre des directives 
de Monsieur le Président 
de la République visant à 
élargir la couverture sociale 
au profit de la communauté 

nationale à l’étranger”, ajoute le 
communiqué.
Ce projet de texte permettra aux 
personnes concernées “à la fois 
d’acquérir des droits à une pension 
de retraite en Algérie durant 
leur carrière hors du territoire 
national et de bénéficier de la 
couverture sociale des prestations 
en nature de l’assurance 
maladie et ce, moyennant le 
versement de cotisations de 
retraite et d’assurances maladie 
telles que prévues par la 
législation nationale”, conclut 
le communiqué des Services du 
Premier ministre.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé mercredi une réunion 
du Gouvernement consacrée 
à l’examen de plusieurs 
dossiers liés aux secteurs de la 
Communication, de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
de la Santé et du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale, 
ainsi que de la Pêche et des 
productions halieutiques, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane 
a présidé, ce Mercredi 31 
Août 2022, une Réunion du 
Gouvernement tenue au Palais du 
Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a eu à examiner 
les points suivants :
Dans le domaine de la 
Communication :
Le ministre de la Communication 
a présenté un avant-projet de Loi 
relative à la presse écrite et la 
presse électronique.
Ce projet de texte vient en 
application des directives de 
Monsieur le Président de la 

République données lors du 
Conseil des ministres du 24 
avril 2022 et relatives à la mise 
en place d’un cadre juridique 
régissant la presse écrite et la 
presse électronique.
Dans le domaine de l’Agriculture 
et du Développement Rural :
Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement Rural a présenté 
un projet de Décret exécutif fixant 
les missions, la composition et le 
fonctionnement des instances de 
l’ordre national des vétérinaires.
La mise en place de cet ordre avec 
toutes ses instances, qui s’inscrit 
dans le cadre de l’engagement de 
l’Algérie envers l’organisation 
mondiale de la santé animale 
(OIE), contribuera à renforcer 
davantage les échanges 
internationaux liés à la santé.
Dans le domaine de la Santé :
Le ministre de la Santé a présenté 
un projet de Décret exécutif fixant 
les modalités d’élaboration, 

d’évaluation et de mise à jour de 
la carte sanitaire.
Aussi, la carte sanitaire va 
permettre de satisfaire d’une 
manière optimale et équitable les 
besoins de santé de la population, 
sur l’ensemble du territoire.
Dans le domaine du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
Sociale :
Dans le cadre de la mise en œuvre 
des directives de Monsieur le 
Président de la République visant 
à élargir la couverture sociale au 
profit de la communauté nationale 
à l’étranger, le Gouvernement 
a examiné un projet de Décret 
exécutif présenté par le ministre 
du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, ayant pour 
objet de fixer les conditions 
et les modalités particulières 
d’affiliation volontaire au 
système national de retraite, des 
membres de la communauté 
nationale à l’étranger, exerçant 

hors du territoire national une 
activité professionnelle, ainsi que 
leurs droits et obligations.
Ce projet de texte permettra aux 
personnes concernées à la fois 
d’acquérir des droits à une pension 
de retraite en Algérie durant 
leur carrière hors du territoire 
national et de bénéficier de la 
couverture sociale des prestations 
en nature de l’assurance maladie 
et ce, moyennant le versement 
de cotisations de retraite et 
d’assurances maladie telles 
que prévues par la législation 
nationale.
Dans le domaine de la Pêche et 
des Productions halieutiques :
Le Gouvernement a entendu la 
présentation faite par le ministre 
de la Pêche et des Productions 
halieutiques sur le projet de 
Décret exécutif relatif aux 
coopératives de la pêche et/ou de 
l’aquaculture.
Ce projet de texte intervient 
en application des directives 
de Monsieur le Président de la 
République visant à s’affranchir 
des pratiques bureaucratiques qui 
limitent la relance économique 
du secteur et à la nécessité pour 
les pêcheurs de s’organiser en 
coopératives professionnelles.

A travers ses dispositions, ce 
projet de Décret exécutif vise à :
Simplifier les procédures 
administratives de création des 
coopératives en remplaçant 
l’agrément par un  acte notarié 
sur la base d’un procès verbal de 
l’assemblée générale constitutive,
Inciter les professionnels du 
secteur de la pêche à contribuer 
au développement local,
Participer aux efforts de 
développement économique et 
social des filières de la pêche et 
de l’aquaculture,
Promouvoir l’esprit coopératif 
parmi leurs sociétaires,
Améliorer la qualité marchande 
des produits de la pêche et de 
l’aquaculture à destination des 
consommateurs,
Participer à l’accroissement de la 
production et de la productivité 
grâce à l’utilisation conjointe 
et rationnelle notamment 
des ressources, équipements, 
matériaux et installations,
Contribuer à la promotion du 
potentiel de ressources humaines 
stimulant la création d’emplois,
Améliorer le niveau de formation 
et de savoir-faire de leurs 
sociétaires dans la gestion de leurs 
entreprises et de leurs métiers”.



Dimanche 04 Septembre 2022

04 National SeybouSe Times

Rentrée scolaire 2022-2023 :
Retour au système d’enseignement habituel

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé, 
jeudi, le retour au système 

d’enseignement habituel pour 
cette année scolaire (2022-
2023) dans tous les cycles 
d’enseignement et l’abandon 
du système exceptionnel, 
affirmant qu’il s’agit d’une 
décision prise en application des 
instructions et orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, relatives 
à la consultation des partenaires 
sociaux et suite aux rencontres 
avec les organisations nationales 
des parents d’élèves et des 
syndicats agréés.

“Le ministère de l’Education 
nationale annonce le retour, dès 
cette année scolaire, au système 
d’enseignement habituel dans 
tous les cycles d’enseignement 
selon les normes établies à cet 
effet, et l’abandon du système 
exceptionnel”, précise la même 

source, relevant que cette décision 
fait suite aux conclusions de 
la réunion consacrée à cette 
question tenue sous la présidence 
du Premier ministre en présence 
des ministres de l’Education 
nationale et de la Santé.
Le ministère de l’Education 

nationale a affirmé, dans ce 
cadre, sa “disponibilité à prendre 
les mesures organisationnelles et 
éducatives nécessaires en cas de 
besoin”.
Il s’agit, poursuit la même source, 
d’une décision entrant dans le 
cadre des préparatifs de la rentrée 
scolaire 2022-2023, et prise 
en application des conclusions 
du Conseil des ministres, tenu 
dimanche dernier, dans le volet 
relatif à la rentrée social, où la 
date de la rentrée scolaire a été 
fixée au mercredi 21 septembre 
2022.
Elle intervient également “en 
application des instructions et 

orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune relatives à la 
consultation des partenaires 
sociaux et suite aux rencontres 
avec les organisations nationales 
des parents d’élèves et des 
syndicats agréés”, a-t-on précisé.
Le ministère de l’Education 
nationale a appelé tous les 
membres de la famille éducative à 
la mobilisation et l’unification des 
rangs afin de garantir le succès de 
la rentrée scolaire et d’assurer 
un départ réussi de cette année 
scolaire, conclut la même source.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a tenu, jeudi 

à Alger, une rencontre de 
concertation avec les syndicats 
agréés du secteur sur le mode 
d’enseignement à adopter durant 
l’année scolaire 2022/2023.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Belabed a précisé que cette 
rencontre avait pour objectif 
de “consulter les syndicats 

agréés du secteur” sur le mode 
d’enseignement à adopter durant 
cette année scolaire.
Rappelant l’adoption par la 
tutelle d’”un système de scolarité 
exceptionnel”, depuis trois ans, 
du fait de la situation sanitaire 
due à la pandémie du Covid-19, 
le premier responsable du secteur 
de l’Education a relevé “une 
nette amélioration de la situation 
sanitaire en Algérie et dans 

plusieurs pays dans le monde”.
A cette occasion, il a rappelé les 
orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune sur “la nécessité 
d’écouter attentivement les 
partenaires sociaux”, citant 
dans ce cadre la tenue, lundi 
dernier, d’une rencontre avec les 
associations des parents d’élèves.
De surcroît, une réunion est 
prévue, dans l’après-midi, “sous 

l’autorité du Premier ministre, à 
laquelle prendra part le ministre 
de la Santé, et durant laquelle 
seront exposés tous les avis et 

recommandations notamment du 
Comité scientifique de suivi de 
l’évolution du Coronavirus”, a-t-
il expliqué.
A l’issue de la réunion, “il sera 
décidé du mode d’enseignement 
à adopter avant de l’annoncer 
pour prendre les dispositions 
nécessaires au niveau des 
Directions de l’Education et 
parvenir à élaborer les emplois du 
temps”, a-t-il conclu.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi, a 

procédé jeudi à la Cour d’Alger 
à l’installation du nouveau 
président de la Cour, Kamel 
Ghazali, et du procureur général 
près la même Cour, Moussa Ben 
Athmane.
Cette installation intervient suite 
au mouvement partiel auquel 
avait procédé le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lundi dernier, dans le 
corps des présidents et procureurs 
généraux près les cours de justice.
Diplômé de l’Institut national 
de la magistrature (1998), le 
président de la Cour d’Alger, 
Kamel Ghazali, qui succède à 
Mokhtar Boucherit, a occupé 
diverses fonctions judiciaires. 
Il a été juge d’instruction dans 
plusieurs juridictions et a travaillé 
au parquet général en tant que 

procureur général adjoint près 
la Cour de Blida, puis procureur 
général près les Cours d’Annaba 
et de Médéa.
Le procureur général près la Cour 
d’Alger, Moussa Ben Athmane, 
qui succède à Sid Ahmed Mourad, 
est diplômé de l’Ecole nationale 
d’administration (1986). Après 
avoir intégré le corps de la 
magistrature, il a travaillé 
comme juge d’instruction dans 
plusieurs tribunaux, dont ceux 
de Cherchell, Hadjout et Sidi 
M’hamed. Il a également été 
procureur de la République près 
les tribunaux de Béchar et Tizi 
Ouzou.
Il a, par ailleurs, travaillé comme 
procureur adjoint près les 
tribunaux de Béchar, Tiaret et 
Tizi Ouzou, et depuis 2020, en 
tant que procureur général près 
les cours de Skikda, Médéa et 
Constantine.

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi a affirmé, 

jeudi à Alger, que le mouvement 
annuel dans le corps des 
magistrats visait le renforcement 
du statut de la magistrature et la 
promotion de son rôle dans le 
cadre de l’approche initiée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
portant édification d’une Algérie 
nouvelle fondée sur l’autorité 
judiciaire.
M. Tabi s’exprimait à l’occasion 
de l’installation du président de la 
Cour d’Alger, Kamel Ghazali, et 
du Procureur général au sein de 
la même instance, Moussa Ben 
Athmane.
“Le mouvement annuel dans 
le corps des magistrats a pour 
objectif d’insuffler une nouvelle 
dynamique à l’action judiciaire 
à l’effet de renforcer le statut de 
l’autorité judiciaire et promouvoir 
son rôle au sein de la société 
dans le cadre de l’approche du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
bâtir une Algérie nouvelle fondée 
sur l’autorité judiciaire que 
consacre la Constitution et les 

lois de la République”, a précisé 
le ministre de la Justice.
La démarche du président de 
la République tend également 
à “promouvoir la ressource 
humaine, étant un facteur clé dans 
tout processus de changement, 
en donnant l’opportunité aux 
magistrats ayant fait leurs 
preuves d’occuper des postes 
judiciaires de qualité”, a expliqué 
le ministre.
Dans le cadre du dernier 
mouvement, rappelle-t-il, 
“18 nouveaux magistrats ont 
été promus à des postes de 
responsabilité, à savoir président 
de Cour et Procureur général, 
outre “le renforcement de la 
place de la femme dans le corps 
des magistrats en l’affectant à des 
postes de responsabilité vu son 
travail avéré dans le domaine”.
De surcroît, le ministère de la 
Justice s’est employé, durant 
cette année, à “mener à bout 
tous les textes émanant de la 
Constitution, à l’instar des textes 
relatifs au Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM), à 
la réglementation judiciaire, 
au Conseil de l’Etat, à la loi 
portant assistance judiciaire, 

au Code de procédure civile et 
administrative, outre le Statut de 
la magistrature, toujours à l’étude 
au niveau du gouvernement”, a 
fait savoir M. Tabi.
Plusieurs textes juridiques ont, 
par ailleurs, été préparés “en tête 
desquels la loi sur la protection 
des terres domaniales contre 
toute forme d’atteinte, la loi sur 
la prévention des drogues et des 
substances psychotropes, la loi 
sur la traite des êtres humains et 
le code pénal”.
Ces textes de loi constituent, en 
fait, “un moyen de protéger la 
société de différents types de 
fléaux devant être traités par la 
force de la loi, notamment les 
accidents de la circulation qui 
ont connu une tendance haussière 
dangereuse au cours de cette 
saison estivale”.

Rentrée scolaire 2022/2023 :
Belabed tient une rencontre avec les syndicats

Installation du président 
et du procureur général 

de la Cour d’Alger

Le mouvement annuel dans le corps 
des magistrats vise à promouvoir 

le statut de la magistrature
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INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE :

Des instructions pour libérer les médicaments sous tension

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Lotfi 

Djamel Benbahmed, a donné 
des instructions pour la 
libération des médicaments 
signalés sous tension dans un 
délai de cinq jours, a indiqué 
mercredi le ministère dans un 
communiqué.
“Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique a instruit 
l’ensemble des établissements 
pharmaceutiques de 
fabrication, d’importation 
et de distribution en gros à 
l’effet de libérer les produits 
sous tensions dans un délai de 
05 jours”, a précisé la même 
source, ajoutant que “des 
inspections seront diligentées 
à l’effet de vérifier le respect 
de ces dispositions”.
Les mesures de libération des 
produits pharmaceutiques 
signalés sous tension sur le 
marché seront appliquées 
en permanence pour assurer 
leur disponibilité, a indiqué 
le président l’Observatoire de 
veille sur la disponibilité des 
produits pharmaceutiques, 
Redha Belkacemi, lors d’une 
réunion de l’observatoire en 
session ordinaire consacrée 
à l’étude de la disponibilité 
des médicaments connaissant 
des problématiques 
d’approvisionnement.

M. Belkacemi a rappelé que, 
sur instruction du ministre, 
“les mesures précédemment 
citées seront appliquées en 
permanence pour tous les 
produits signalés sous tension 
sur le marché”.
La réunion a également 
permis à M. Belkacemi de 
faire un état sur la réception 
et les plannings de livraison 
pour certains médicaments 
qui connaissent actuellement 
des tensions au niveau des 
officines.
Concernant le Salbutamol 
(Ventoline), le programme 
d’importation est de 5 
millions d’unités-vente (UV), 
la quantité livrée étant de plus 
de 1,6 million d’unités depuis 
le 1er Juin. Plus 440.000 unités 
sont en cours de libération 
avec la réception de 580.000 
le mois de septembre, sachant 
que le besoin mensuel du pays 
est de 350.000 UV.
Quant au Carteol LP 2% 
collyre, la réception de 
plus de 80.0000 UV a été 
enregistrée au mois d’août en 
cours alors que 120.000 UV 
sont prévues à la livraison le 
mois de septembre.
Il a été également procédé à 
la délivrance d’une nouvelle 
décision d’enregistrement 
pour les collyres Cébésine et 
la réception d’une quantité 

de 150.000 boites durant 
la période de septembre à 
décembre 2022.
Le président de 
l’observatoire a rappelé 
que les problématiques de 
disponibilité peuvent être 
liées à plusieurs facteurs 
notamment exogènes tels que 
le retrait des médicaments 
ou l’arrêt de production dans 
les pays d’origine pour les 
produits importés, de même 
que l’indisponibilité de 
matières premières qui affecte 
la disponibilité des produits 
fabriqués localement.
M. Belkacemi a 
également rappelé que les 
problématiques de tensions ou 
de ruptures sont aggravées par 
des pratiques commerciales 
illégales de rétention ou des 
ventes concomitantes.
C’est dans ce cadre que 
l’observatoire a établi 

une liste des produits 
pharmaceutiques dispensés 
en officine, considérés 
comme essentiels sur la 
base des remboursements de 
la sécurité sociale, et dont 
le suivi de la disponibilité 
constitue une priorité pour 
les services compétents 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique notamment 
pour les médicaments destinés 
au traitement des maladies 
chroniques.
“Cette liste, mise à jour 
de manière continue, peut 
orienter les prescripteurs, étant 
exempte des médicaments 
retirés ou dont la fabrication 
est arrêtée, elle permet 
d’éviter la prescription des 
médicaments non disponibles 
en orientant les prescripteurs 
vers d’autres alternatives 
thérapeutiques”, explique le 
communiqué.

A cet effet, “le ministre 
appelle à la coordination, entre 
l’ensemble des intervenants 
de la chaine du médicament 
et les experts cliniciens, à 
travers l’observatoire, pour 
trouver des solutions ou des 
alternatives thérapeutiques 
pour les médicaments en 
rupture, afin de faciliter 
l’accès des patients aux 
soins”.
A noter que l’Observatoire 
de veille sur la disponibilité 
des produits pharmaceutiques 
s’est réuni en session 
ordinaire, lundi, en présence 
des membres représentants 
des ministères de la Défense 
nationale, du ministère de 
l’Intérieur et les Collectivités 
locales, du ministère de 
la Santé, du ministère du 
Commerce et la Promotion 
des exportations, au côté des 
représentants de la direction 
générale de la sécurité 
nationale, de l’agence 
nationale de sécurité sanitaire, 
de l’agence nationale des 
produits pharmaceutiques, 
de la pharmacie centrale des 
hôpitaux, du Groupe Saidal, 
de représentants des ordres et 
des syndicats des pharmaciens 
et des médecins ainsi que 
l’association des opérateurs et 
des distributeurs.

PRODUCTION AGRICOLE :

Installation d’un groupe de travail intersectoriel Industrie, 
Agriculture et Ressources en eau

Un groupe de travail 
intersectoriel 
associant les secteurs 

de l’Industrie, de l’Agriculture 
et des Ressources en eau a été 
installé jeudi à Alger dans 
l’objectif de renforcer la 
production agricole à travers 
notamment l’élargissement 
des capacités de stockage et 
l’augmentation du rendement.
L’installation de ce groupe 
de travail a été supervisée 
par les ministres de 
l’Industrie, de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
et des Ressources en eau 
et de la Sécurité hydrique, 
respectivement MM. 
Ahmed Zeghdar, Mohamed 
Abdelhafid Henni, et Karim 
Hasni.
Le groupe de travail est 
composé de responsables des 
trois secteurs et des instances 
et établissements sous tutelle.
La tenue de la réunion de 

coordination et l’installation 
du groupe de travail 
interviennent en application 
des orientations du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors 
de la dernière réunion du 

Conseil des ministres, portant 
élargissement des capacités 
nationales de stockage de 
céréales, notamment dans les 
wilayas réalisant de grands 
rendements et l’interdiction 
du stockage dans les lieux 

non couverts.
Des orientations qui ont 
porté, dans le même sens, sur 
la nécessaire augmentation du 
rendement par hectare de blé 
et d’orge, tout en intensifiant 
le partenariat étranger, dans 

l’objectif d’atteindre une 
moyenne de production de 30 
à 35 quintaux par hectare.
Ont assisté à la rencontre 
des responsables des 
groupes industriels pouvant 
doter le secteur agricole de 
moyens et d’équipements 
agricoles, en tête desquels 
le groupe mécanique public 
AGM (Algerian Group of 
Mechanics) et le groupe 
industriel IMETAL.
Etaient également présents à 
la rencontre des responsables 
du ministère de l’Agriculture 
et des instances sous tutelle, 
à l’instar de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) et l’Institut national 
des sols, de l’irrigation et 
drainage (INSID), ainsi 
que des responsables du 
ministère des Ressources en 
eau et de l’Agence nationale 
des ressources hydrauliques 
(ANRH).
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ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE 2022-2023

Réhabilitation des établissements scolaires, Souk Rahma et 
retour au système d’enseignement habituel 

ANNABA 

Plusieurs constructions illicites 
démolies et opérations de 

relogement

ANNABA / LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ

Plusieurs arrestations en 48h 
à Berrahal depuis le début du 

mois de mai

Les efforts conjugués des 
différents corps de la police 
relevant de la sûreté de wilaya 

d’Annaba et la mise en place du 
dispositif sécuritaire de lutte contre 
la criminalité et tout autre délit au 
niveau des zones urbaines ont donné 
des résultats performants comme 
l’indique les statistiques enregistrées 
durant le week-end dernier. En effet, 
les services de la sûreté de la commune 
de Berrahal ont traité plusieurs 
affaires policières durant la période 
du 30 aout au 1er septembre 2022. 
Les policiers, redoublant de vigilance, 
n’ont laissé passer aucune occasion 
pour interpeller les jeunes de passage 
et procéder à leur fouille, ainsi qu'à la 

vérification de leur identité. Près de 93 
personnes ont été fouillées ainsi que 63 
véhicules contrôlés. Ces opérations se 
sont traduites par l’arrestation de six 
(6)  individus pour avis de recherche 
et trois (3) autres interpellés pour 
possession de psychotropes destinés à 
la consommation et quatre (4) autres 
pour divers délits. Il a été ajouté 
selon le communiqué la saisie de 
167 cannettes de boisson alcoolisées. 
Les  mis en cause, ont été placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à la disposition 
des citoyens.

Plusieurs constructions illicites 
ont été démolies récemment 
à Annaba, ont fait savoir, 

hier,  les  responsables concernés. 
Les mêmes services ont indiqué 
qu’Annaba  a connu la démolition 
de pas moins de  500 constructions 
illicites et des  extensions à l'instar 
des constructions anarchiques ou 
celles élevées sur des terres agricoles 
ou des assiettes foncières appartenant 
aux biens de l’état. La démolition 
de ces constructions anarchiques 
est régie par des procédures légales 
et administratives strictes à travers 
l'établissement des procès verbaux de 
constat pour infraction à l'urbanisme. 
Après réception du PV pour 

infraction à l'urbanisme, le président 
de l'Assemblée populaire communale 
(APC) émettra un arrêté de démolition 
de la construction anarchique selon 
un délai d’exécution. Notre source a 
affirmé que ces  constructions illicites 
ont été démolies en vue de mettre fin 
à leur extension comme ce fut le cas  
des constructions qui ont été démolies 
à Reffes Zahouane. Il a affirmé, dans 
ce sens, que les services  compétents 
travaillaient d'une façon constante, 
pour éradiquer ces bidonvilles et 
constructions anarchiques dont les 
terrains récupérés ont été utilisés 
pour réaliser différents projets ou les 
transformer en espaces verts au profit 
des citoyens.

Dès l'annonce de 
l’avancement de la 
date de la rentrée 

scolaire au 11 septembre 
2022 alors qu’elle avait été  
prévue initialement pour le 
21 septembre à l'issue de la 
réunion du gouvernement 
tenue à la fin de cette semaine 
par le chef du gouvernement 
et le ministre de la tutelle en 
vue d’un retour à l'ancien 
système de l'éducation 
initiale en raison de 
l'apaisement de la pandémie 
du Covid-19 et d'autres 
facteurs liés aux groupes 
scolaires, ainsi à Annaba 
on est en train de mettre les 
bouchées doubles. En effet, 
élèves, parents d'élèves et 
responsables du secteur 
de l’éducation s'activent 

sans relâche, chacun de son 
côté. Les parents d'élèves 
accompagnés généralement 
de leurs progénitures font 
de leur mieux pour les 
achats des tabliers,   effets 
scolaires et les livres. A cet 
effet, d'ailleurs, il faut savoir 
que le Souk Rahma a été 
inauguré ce week-end par le 
wali Djamel Eddine Berrimi 
accompagné des cadres de 
l'éducation scolaire et des 
élus au niveau du palais 
de la culture ‘’Mohamed 
Boudiaf’’. Les parents 
d'élèves peuvent faire leurs 
achats à des prix plus ou 
moins raisonnables. Ce 
marché reste ouvert pendant 
tout ce mois a-t-on indiqué. 
De son côté la directrice de 
l'éducation nationale de la 

wilaya madame Bentahar 
et ses cadres sont en train 

de mettre en place tous les 
moyens nécessaires pour une 

bonne maitrise de la nouvelle 
rentrée scolaire 2022/2023.

Imen.B Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / ASSAINISSEMENT 

Vaste opération de nettoyage 
du marché ‘’Françis’’

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE 

Réduction sensible du phénomène 
de gaspillage du pain

ANNABA / GASPILLAGE 

Des fuites importantes d’eau 
potable dans plusieurs quartiers

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Vaste campagne de nettoiement 
et d’embellissement 
au « Cap de garde »

Une large campagne de nettoiement   
du marché  ‘’Francis’’ a été 
organisée, vendredi matin, par 

l’APC en collaboration avec   EPIC 
Annaba, et ce, dans le cadre de la 
campagne  de nettoyage décidée par les 
autorités locales. Dans une déclaration à  
Seybouse Times, un employé de l’APC 
a précisé que l’opération s’inscrit dans 
le cadre de la campagne d’envergure  de 
nettoiement de l’environnement  et des 
lieux publics et ce sur instruction du wali. 
C’est ainsi que  plus de 50  agents   ont été 
mobilisés pour collecter   les    déchets, en 
sus des bouteilles en plastique, des cartons 
et papiers,   de diverses ordures à la 
source de la pollution de l’environnement  
dans ce marché. On apprend, enfin, 

que l’opération se poursuivra  par une 
vaste action de mobilisation citoyenne 
sur les recommandations portant sur 
l’importance du tri sélectif et le respect 
des horaires de sortie des ordures.

Les responsables des deux 
directions du commerce et de 
l’environnement d’Annaba ont 

enregistré une diminution sensible du 
phénomène de gaspillage du pain dans 
les poubelles. Sur la base des infos  de 
la Direction de l’Environnement, les 
agents  participant en coopération avec la 
Direction du Commerce, à la campagne de 
sensibilisation sur la nécessité de ne pas 
gaspiller le pain, ont donné des indications 
positives à travers leurs contacts avec 
les citoyens ainsi que les boulangers, 

qui ont confirmé que leur production et 
leur rythme de vente avaient nettement 
diminué cette année, en raison de la baisse 
de la demande et des quantités achetées. 
La plupart des citoyens  ont réduit le 
volume de leur consommation de pain, se 
référant en premier lieu à la responsabilité 
morale celle d’éviter de jeter pain dans 
les décharges. Des équipes mixtes mènent 
une vaste campagne de sensibilisation 
des Annabis sur la nécessité de ne pas 
gaspiller le pain et d’acheter en quantité 
raisonnable et ce en fonction des besoins 
pour éviter de le jeter à la poubelle.

Depuis quelques semaines, 
d’importantes fuites d’eau 
notamment au niveau de plusieurs 

localités telles qu’Oued Forcha, Oued 
Dheb sont observées par la perte 
de ce précieux liquide qui coule à flot à 
chaque distribution d’eau. L’eau est ainsi 
gaspillée pendant que des populations 
de plusieurs communes souffrent de son 
manque dans leurs robinets surtout en 
cette période de chaleur. Les citoyens, 
se plaignent de la lenteur des services 
concernés qui tardent à remédier aux 
fuites qui surviennent sur le réseau 
d’alimentation en eau potable. Ces 
fuites, disent-ils, affectent négativement 

la distribution de ce liquide vital. Les 
nombreuses  plaintes adressées par les 
habitants aux services compétents, leurs 
signalant ces fuites d’eau, n’ont rien 
changé à cette situation. D’après un 
plaignant, les pertes d’eau potables sont 
importantes et nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent ces retards de 
réparation. Les habitants espèrent que 
les responsables concernés mettront un 
terme à tout ce gaspillage dans les plus 
brefs délais. Combien de mètres cubes 
d’eau potable se sont soit évaporés dans 
la nature, soit déversés dans les regards…
alors que des habitants se voient contraints 
de recourir aux revendeurs d’eau en citerne 
à des prix aberrants. 

Une vaste campagne de 
nettoiement, de collecte de 
déchets et d’embellissement de 

l’environnement a été lancée, récemment 
au niveau du Cap de Garde, un lieu de 
détentes et de loisirs de cette grande 
localité. Cette opération initiée par l’APC 
d’Annaba a enregistré une importante 
participation des différents acteurs issus 
de plusieurs secteurs d’activités.  Un lieu 
demeuré à l’état naturel, mais très convoité 
par les annabis à la recherche de lieux 
d’évasion et fréquenté par de nombreux 
visiteurs venus de toutes les localités de 
l’est du pays. Cependant, de nombreux 
visiteurs, téméraires, défient la peur dans 
l’espoir de passer des moments de repos 

et de détente. L’appel de la nature est 
tellement fort que les gens ne se soucient 
guère de l’état des lieux.  Cette opération a 
nécessité des moyens humains et matériels 
pour la réussite de cette opération, 
notamment la collecte et le transport des 
déchets. Cette campagne de réhabilitation 
de l’environnement, ayant préalablement 
requis le recensement des points, les 
services communaux insistent sur 
l’adhésion des habitants et leur contribution 
dans cet effort qui concerne la collectivité, 
visant à créer un environnement sain et 
un cadre de vie embelli à Annaba. Les 
opérations de nettoyage ont permis le 
ramassage d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que des déchets 
éparpillés un peu partout.

Imen.B

Imen.B

Sihem.F

S.F
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Les quantités de viandes 
rouges destinées à 
approvisionner les 

marchés des wilayas dans 
le Nord du pays à partir de 
Tamanrasset ont atteint les 
1.800 tonnes entre 2021 et 
2022, apprend-on auprès de la 
Direction locale des services 
agricoles.
‘’Depuis le début de 
l’opération en mai 2021, 
pas moins de 1.800 tonnes 
de viandes rouges ont été 
acheminées de Tamanrasset 
vers 12 wilayas dans le Nord’’, 
indique le directeur du secteur, 
Salim Benzaoui, signalant que 
‘’l’opération s’est déroulée 
sous la supervision des 
services vétérinaires pour 
garantir le contrôle du bétail 
en provenance des pays 
limitrophes dans le cadre du 
troc’’.
Il s’agit d’une opération de 
contrôle sanitaire des animaux 
destinés à l’abattage dans les 
zones frontalières prise en 
charge par des vétérinaires 
pour s’assurer que le cheptel 
est sain jusqu’à l’abattage et 
la délivrance de certificats 
sanitaires au profit des 
transporteurs de viande, tout 
en respectant les règles et les 
conditions d’hygiène et de 
transport de viandes, a-t-il 
expliqué.

La viande rouge, souligne-t-
il, est commercialisée à des 
prix “raisonnables” tenant 
compte du pouvoir d’achat des 
citoyens. A titre d’exemple, 
le prix de la viande bovine ne 
dépasse pas les 1.100 DA le 
kilo, a-t-il indiqué.
L’importation du bétail en 
provenance des pays voisins 
a contribué, selon Benzaoui, 
à la résorption du chômage, 
à travers la création de postes 
d’emploi directs au profit 
de la main d’œuvre locale 
dans les abattoirs, en sus de 
la fourniture de la matière 
première (cuir) destinée à 
répondre aux besoins des 
artisans de la région.
La DSA compte 31 
transporteurs publics de 
viandes vers les wilayas 
dans le Nord et dénombre 10 
commerçants de troc concernés 
par l’importation de bétail sur 
les 84 commençants de troc 
recensés par les services de 
la Direction du commerce de 
cette wilaya dans l’extrême 
Sud du pays.

Une annexe de l’Institut 
national de médecine 

vétérinaire en perspective
La wilaya de Tamanrasset 
s’est dotée de deux abattoirs 
modernes qui garantissent 
l’accompagnement des 
opérations de transport des 

viandes et assurent toutes les 
opérations liées au contrôle 
vétérinaire, en attendant la 
mise en service d’un nouvel 
abattoir devant contribuer au 
renforcement de l’abattage du 
bétail, tout en respectant les 
principes d’hygiène sanitaire, 
estiment des cadres locaux du 
secteur de l’agriculture.
Elle recense actuellement dix 
(10) vétérinaires chargés du 
contrôle des viandes et l’état 
de santé des troupeaux ovins 
et bovins importés, avant 
l’abattage, explique-t-on, en 
attendant le renforcement 
de l’effectif des vétérinaires 
en prévision de la mise en 
service d’un laboratoire 
affilié à l’Institut national 
de la médecine vétérinaire 
(INMV) qui s’occupera, une 
fois opérationnel, des analyses 
nécessaires qui sont effectuées 
actuellement à Alger.
Cette future installation 
est appelée à jouer un rôle 
décisif dans l’opération 
d’acheminement de la viande 
rouge de Tamanrasset vers 
d’autres wilayas du pays, 
opération qui intervient en 
application des directives 
des hautes autorités du pays 
et des recommandations du 
séminaire sur “la promotion du 
troc et l’appui des exportations 
agricoles vers les pays du 

Sahel”, qu’a abrité l’université 
de Tamanrasset en mars 2021.
Parmi les recommandations 
de cette rencontre, qui s’est 
déroulée en présence de 
représentants de plusieurs 
secteurs, institutions et 
organismes concernés, la 
nécessité d’accorder une 
plus grande importance à 
l’amélioration des échanges 
commerciaux de produits 
agricoles avec les pays 
voisins, notamment à 
travers le développement du 
commerce de troc qui permet 
aux opérateurs économiques 
nationaux d’importer du 
bétail, conformément à la 
réglementation en vigueur et 
ce, afin de répondre au besoin 
du marché national en la 
matière.
Des élus locaux ont, par ailleurs, 
mis l’accent sur l’impératif de 
faire face à la hausse des prix 

des viandes au niveau local, 
notamment après l’octroi des 
avantages aux commerçants 
de troc leur permettant 
l’importation du bétail destiné 
à la consommation locale, 
notant que la hausse des prix 
localement est due au fait que 
la plus grande quantité de 
viandes est destinée à d’autres 
wilayas où la demande est en 
hausse.
Dans ce sillage, Hassan 
Karbadou, membre de 
l’Assemblée populaire de la 
wilaya (APW) d’In-Guezzam, 
a appelé les autorités 
compétentes à intervenir pour 
assurer la stabilité des prix des 
viandes dans le marché local 
et de mettre à la disposition 
des éleveurs l’ensemble des 
moyens nécessaires leur 
permettant d’approvisionner 
le marché local.

TAMANRASSET :
1800 t de viandes rouges acheminées vers le Nord du pays 

en 2021 et 2022

Le programme de la famille 
productive qui encourage 
la femme au foyer à 
s’impliquer davantage 
dans le développement de 
l’économie nationale “a 
donné des résultats positifs” 
dans la wilaya de Tindouf, 
a indiqué jeudi passé le 
responsable de la Direction 
locale de l’action sociale et 
de la solidarité (DASS).
Ce programme a profité, 
depuis son lancement, 
à plus de 104 familles 
et a permis à 850 autres 
ménages des communes 
de Tindouf et d’Oum-
Lâassel de titrer profit des 
opérations de vulgarisation 
et de sensibilisation, ajouté 
à cela la réalisation de 109 
enquêtes, de 179 actions 
d’accompagnement et de 
médiation sociale, a détaillé 
le DASS de Tindouf, 

Abdessalem Horma.
Le programme 
d’encouragement de la 
femme au foyer à l’adhésion 
au processus de l’économie 
nationale a permis la 

formation de près de 778 
femmes, a indiqué M. Horma, 
soulignant que l’opération 
de sensibilisation, animée 
par neuf (9) caravanes du 
secteur, a ciblé jusqu’ici 

1.847 femmes au niveau de la 
wilaya de Tindouf, en sus de 
la réalisation de 697 enquêtes 
sociales et  l’établissement 
de 902 médiations sociales et 
d’accompagnement.

La DASS de Tindouf, a 
précisé son responsable, 
exploite les moyens 
socio-pédagogiques pour 
consolider la communication 
familiale et le dialogue social 
appliqués dans le cadre de 
l’intermédiation au travers, 
notamment, les 275 cellules 
nationales de proximité pour 
la solidarité, dont deux (2) 
établies dans la wilaya de 
Tindouf.
M. Horma a indiqué que 
le ministère de tutelle opte 
pour une stratégie sociale 
intégrée portant protection 
et promotion des personnes 
vulnérables au travers des 
mécanismes et mesures 
sociaux tendant à consolider 
leur mission dans la société 
axée sur la démarginalisation 
économique loin de toute 
dépendance.

TINDOUF
Résultats positifs du programme de la famille productive



Perquisition chez Donald Trump 
Des dossiers classifiés ont été retrouvés vides

En Ukraine occupée, l’archipel des « camps de filtration » 
de Moscou

Un inventaire des 
pièces récupérées au 
domicile floridien de 

l’ancien président américain, 
publié vendredi, laisse 
supposer que des documents 
sensibles pourraient avoir été 
perdus ou détruits, selon le 
monde fr.
Les doutes et les interrogations 
s’accumulent au sujet des 
documents gouvernementaux 
hautement classifiés que 
l’ancien président américain 
Donald Trump a emportés 
chez lui, à la fin de son 
mandat.
Un inventaire détaillé du 
matériel saisi à la résidence 
de Mar-a-Lago (Floride), 
publié vendredi 2 septembre, 
montre que les agents du 
FBI ont notamment trouvé 
plusieurs dizaines de dossiers 
vides marqués « classifiés » 
dans le bureau de M. Trump, 
ce qui peut laisser supposer 
que des documents sensibles 
pourraient avoir été perdus ou 
détruits.
Cette liste compilée par le 
ministère de la justice révèle 
le contenu de trente-trois 
boîtes et caisses récupérées 
dans le bureau de M. Trump 
et dans une salle de stockage 
à Mar-a-Lago, lors de la 
perquisition du 8 août. Bien 

que l’inventaire ne décrive 
pas le contenu des documents, 
il montre dans quelle mesure 
les informations classifiées – 
y compris des documents top 
secret – ont été cachées dans 
des boîtes et mélangées à des 
journaux, des magazines, des 
vêtements et d’autres objets 
personnels.
Le document montre 
également que M. Trump 
avait gardé plus de onze mille 
documents non classés secrets 
et liés à l’Etat. Lui affirme 
qu’il a le droit de les garder, 
mais ils reviennent légalement 

aux archives nationales. 
Parmi les textes saisis lors 
de l’opération policière 
figurent dix-huit documents 
classés top secret, cinquante-
quatre secrets et trente et un 
confidentiels.
« Probablement de bonnes 
preuves »
Bill Barr, ministre de la justice 
durant près de deux ans lors 
du mandat de M. Trump, 
a estimé, vendredi, que la 
spectaculaire perquisition 
du FBI au domicile de l’ex-
président américain semblait 
justifiée et que les autorités 

paraissaient disposer de « 
bonnes »preuves sur une 
tentative d’entrave de sa part. 
M. Trump est visé par une 
enquête pour une potentielle 
violation de la loi sur 
l’espionnage.
« Pour qu’ils en arrivent là 
où on en est aujourd’hui, ils 
ont probablement de bonnes 
preuves », a déclaré sur Fox 
News M. Barr, passé de 
soutien de l’ancien président 
à détracteur. « S’ils ont 
clairement la preuve que 
le président a déplacé et 
caché des choses dans son 

bureau et dit aux gens de 
dissimuler des informations 
au gouvernement, ils peuvent 
être enclins à porter cette 
affaire » devant la justice, a-t-
il ajouté.
« Je pense que le moteur de 
tout cela, depuis le début, 
c’était le tas d’informations 
classifiées qui se trouvait à 
Mar-a-Lago », a-t-il déclaré. 
« Les gens disent que c’était 
sans précédent », a-t-il 
poursuivi au sujet de cette 
perquisition. « Eh bien, c’est 
aussi sans précédent pour un 
président de prendre toutes 
ces informations classifiées et 
de les mettre dans un country 
club », a-t-il ajouté, cinglant.
Mais s’il a qualifié d’« insensé 
» et d’« inexplicable » le 
comportement de M. Trump 
concernant les documents, M. 
Barr a toutefois dit espérer que 
le ministère ne l’inculperait 
pas, « étant donné qu’il s’agit 
d’un ancien président et au vu 
de l’état de la nation » .
M. Trump a répliqué, dans un 
message sur son réseau social, 
Truth Social. « L’ancien 
ministre de la justice Bill Barr 
a été renvoyé bien avant que 
je quitte la Maison Blanche 
», a écrit l’ex-président 
républicain.

Une vingtaine de 
camps fonctionnent 
depuis avril dans les 

territoires envahis par l’armée 
russe. Plusieurs millions 
d’Ukrainiens ont traversé 
ces lieux où interrogatoires, 
détention et torture sont de 
mise pour déterminer leur 
degré de loyauté, selon le 
monde fr.
Les autorités russes ont 
développé au cours des 
derniers mois un système de 
« camps de filtration » par 
lequel ont transité plusieurs 
millions d’Ukrainiens, y 
compris femmes, vieillards 
et enfants, dans la région 
de Donetsk, conquise par la 
force. C’est la conclusion 
d’une étude réalisée par des 
experts de l’université de Yale, 
de la Smithsonian Institution 
et de PlanetScape Ai pour 
le compte du projet Conflict 

Observatory, créé par le 
département d’Etat américain. 
Publiée fin août, l’étude se 
base sur des sources ouvertes, 
sur des clichés satellites et sur 
le programme de cartographie 
Esri.
Les chercheurs américains 
décrivent et documentent 
avec précision des faits d’une 
extrême gravité. Le système 
comprend 21 lieux à travers 
lesquels les citoyens ukrainiens 
de zones occupées par l’armée 
russe sont contraints de passer 
pour se déplacer d’une ville 
à une autre, pour se rendre 
en Ukraine sous contrôle 
gouvernemental, ou pour 
gagner la Russie. Les lieux se 
divisent en quatre types : les 
bureaux d’enregistrement, les 
centres de détention de courte 
durée, les bâtiments où se 
déroulent les interrogatoires et 
les centres de détention à long 

terme.
Les auteurs de l’étude 
identifient cinq types de 
violations des droits de 
l’homme : la torture et les 
conditions de détention 
cruelles, inhumaines et 
dégradantes ; le transfert forcé 
vers le territoire de la Russie 
; l’enlèvement de mineurs à 
leurs parents ; le travail forcé ; 
la collecte massive de données 
personnelles en dehors de tout 
cadre légal.
L’étude corrobore des 
témoignages recueillis dans 
la région de Zaporijia par Le 
Monde au cours des mois 
d’avril, mai et juin, auprès de 
Marioupolitains ayant réussi à 
sortir de la zone occupée. Une 
moitié des camps sont situés 
dans un rayon de 50 km autour 
de la ville de Marioupol (450 
000 habitants), conquise à 
la mi-mai après avoir été 

entièrement ravagée par trois 
mois de bombardements 
continus.
Collecte des données 
biométriques
Un camp de filtration est 
considéré comme vérifié 
par les auteurs s’il est étayé 
par « au moins cinq sources 
ouvertes indépendantes » et 
distinctes se recoupant. Les 
images satellites ont permis de 
confirmer l’emplacement de 
l’installation ou d’obtenir des 
preuves que le site est utilisé 
comme camp de filtration, 
grâce à la présence de rangées 
de tentes et d’autobus. Conflict 
Observatory a identifié une 
dizaine de camps suspects 
supplémentaires, mais n’a 
pas trouvé suffisamment de 
données pour affirmer leur 
nature avec certitude.
Jeudi 1er septembre, l’ONG 
Human Rights Watch (HRW) 

a enfoncé le clou en publiant 
un rapport aux conclusions 
similaires, mais fondé, lui, 
sur les témoignages de vingt 
personnes « filtrées » entre le 15 
mars et le 6 mai, dont plusieurs 
venaient de Marioupol. 
Beaucoup décrivent la peur, 
le désespoir et l’impuissance 
qu’ils ont ressentis lorsqu’ils 
se sont rendus aux points de 
filtration. « Ils ne savaient 
pas ce qui les attendait, mais 
ils savaient que revenir à 
l’horreur de Marioupol n’était 
pas une option, et ils pensaient 
que la seule façon de leur 
permettre de fuir les hostilités 
et le danger était de suivre le 
processus », explique l’ONG. 
D’après ces témoins, les points 
de « filtrage » étaient installés 
tantôt dans des postes de 
police, tantôt dans des centres 
communautaires ou des camps 
de fortune.
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Pékin exige que Washington renonce à une nouvelle 
vente d’armes à Taïwan

Des dizaines de milliers d’Argentins manifestent pour soutenir 
Cristina Kirchner, victime d’une tentative d’assassinat

Les Etats-Unis ont 
officialisé, vendredi, 
une vente d’armes « 

essentielles pour la sécurité de 
Taïwan » estimée à 1,1 milliard 
de dollars. La Chine considère 
l’île comme une partie de son 
territoire, selon le monde fr.
La réaction ne s’est pas fait 
attendre. La Chine a exigé, 
vendredi 2 septembre, des 
Etats-Unis qu’ils renoncent à 
la nouvelle vente d’armes à 
Taïwan, annoncée quelques 
heures auparavant, pour un 
montant de 1,1 milliard de 
dollars (1,1 milliard d’euros).
Alors que Pékin considère l’île 
de Taïwan comme une partie 
de son territoire, Washington 
a approuvé la vente à Taipei 
pour 355 millions de dollars 
de soixante missiles Harpoon, 
capables de couler des bateaux 
de guerre, de cent missiles de 
courte portée Sidewinder (85,6 
millions de dollars), capables 
d’intercepter des missiles ou 
des drones, et d’un contrat de 
maintenance du système de 
radars de Taïwan évalué à 665 
millions de dollars, a précisé 
le département d’Etat dans un 
communiqué.
Il s’agit de la plus grosse vente 
d’armes américaines pour 
Taïwan depuis l’arrivée à la 
présidence de Joe Biden, en 
janvier 2021.
Pékin s’est aussitôt déclaré 
« fermement opposé » à ces 
transactions, par la voix du porte-

parole de l’ambassade de Chine 
à Washington, Liu Pengyu. La 
Chine appelle les Etats-Unis à 
« révoquer immédiatement » 
les ventes d’armes à Taïwan, « 
de crainte qu’elles n’affectent 
davantage les relations avec les 
Etats-Unis, ainsi que la paix 
et la stabilité dans le détroit de 
Taïwan », a précisé le porte-
parole dans un communiqué.
« La Chine prendra résolument 
des contre-mesures légitimes et 
nécessaires au vu de la situation 
», a-t-il ajouté.
Un mois après la visite 
controversée de Nancy Pelosi
Cette nouvelle vente d’armes 
intervient un mois après la visite 
à Taïwan de la présidente de 
la Chambre des représentants, 
Nancy Pelosi, qui avait 
provoqué la fureur de Pékin. 

La Chine avait alors lancé les 
plus importantes manœuvres 
militaires de son histoire autour 
de l’île.
Ces transactions « servent les 
intérêts économiques et de 
sécurité nationale des Etats-
Unis en soutenant les efforts 
[de Taïwan] pour moderniser 
ses forces armées », a souligné 
un porte-parole de la diplomatie 
américaine.
Cette annonce intervient 
un jour après que les forces 
taïwanaises ont abattu un drone 
commercial non identifié, dans 
le cadre d’une série soudaine 
d’incursions qui ont semé la 
confusion sur l’île après la 
précédente démonstration de 
force de Pékin, qui a déclaré 
avoir tiré des missiles balistiques 
au-dessus de la capitale, Taipei.

Pour se concrétiser, ces ventes 
doivent obtenir l’aval du 
Congrès, qui est quasi acquis, 
le soutien militaire à Taïwan 
bénéficiant d’un large soutien 
parmi les élus des deux bords. 
Selon un porte-parole du 
département d’Etat, les Etats-
Unis ont informé, depuis 
2010, le Congrès de plus de 35 
milliards de dollars de vente 
d’armes à Taïwan.
Ces ventes d’armes sont « 
essentielles pour la sécurité de 
Taïwan et nous continuerons 
à œuvrer avec l’industrie de 
défense pour soutenir cet 
objectif », a ajouté le porte-
parole du département d’Etat. 
« Nous appelons Pékin à mettre 
fin à ses pressions militaires, 
diplomatiques et économiques 
sur Taïwan et à engager plutôt 

un dialogue » avec Taipei, 
a-t-il poursuivi. « Les Etats-
Unis continuent de soutenir 
un règlement pacifique de la 
question, conformément aux 
vœux et dans l’intérêt du peuple 
taïwanais », a-t-il conclu.
« Cette vente d’armes n’aidera 
pas seulement nos soldats à lutter 
contre la coercition dans la zone 
grise, elle renforcera également 
les capacités d’alerte précoce 
de l’île contre les missiles 
balistiques à longue portée », 
a déclaré le porte-parole de la 
présidence taïwanaise, Chang 
Tun-han, dans un communiqué 
de remerciements.
Maintenir la capacité 
d’autodéfense de l’île
Avant la visite controversée à 
Taïwan de Mme Pelosi, numéro 
trois des Etats-Unis et plus 
haute responsable américaine 
à se rendre sur l’île depuis des 
décennies, l’entourage de Joe 
Biden avait discrètement fait 
valoir à la Chine que Mme 
Pelosi ne représentait pas la 
politique de l’administration, 
le Congrès étant un pouvoir 
distinct du gouvernement.
L’autorisation de la vente 
d’armes, en revanche, provient 
clairement de l’administration 
Biden, même si elle est dans 
la continuité de la politique 
appliquée depuis 1979, lorsque 
Washington a reconnu Pékin 
tout en acceptant de maintenir 
la capacité d’autodéfense de 
Taïwan.

La vice-présidente a 
été attaquée, jeudi 1er 
septembre au soir, aux 

abords de son domicile, alors 
qu’elle saluait des partisans. 
Une enquête a été ouverte ; 
selon le monde fr.
« La haine, ça suffit. Tous avec 
Cristina », « Du côté de l’amour 
» : les pancartes brandies lors 
de la « manifestation pour 
la démocratie », vendredi 
2 septembre, annoncent 
clairement, outre le soutien 
apporté à Cristina Fernandez de 
Kirchner, la volonté de calmer 
les esprits. Des dizaines de 
milliers d’Argentins secoués 
par la tentative d’assassinat 
dont la vice-présidente, 69 
ans, a été victime, jeudi, ont 
conflué vers la place de Mai, 
l’épicentre des rassemblements 
dans la capitale, à l’appel de 
la coalition de centre gauche 

au pouvoir. Une mobilisation 
importante qui s’est répétée 
dans différentes villes du pays.
La veille, lors d’une brève 
allocution télévisée, le 
président argentin, Alberto 
Fernandez, avait décrété le 
vendredi 2 septembre férié, 
afin que, « dans la paix et 
l’harmonie, le peuple argentin 
puisse s’exprimer, en défense 
de la vie, de la démocratie et 
en solidarité avec [la] vice-
présidente », qui a également 
effectué deux mandats à la 
tête du pays (2007-2015). Il a 
également appelé « à rejeter 
toute forme de violence », 
condamnant un « fait d’une 
énorme gravité, le plus 
grave survenu depuis que 
[l’Argentine] a retrouvé la 
démocratie », en 1983.
L’attaque a eu lieu peu après 
21 heures, jeudi. Cristina 

Kirchner, de retour du Sénat, 
dont elle est présidente, saluait 
des partisans rassemblés aux 
abords de son domicile, dans le 
quartier de Recoleta, à Buenos 
Aires. Une vidéo diffusée 
sur les chaînes de télévision 
argentines montre une arme 
de poing dirigée vers le visage 
de l’élue, à moins d’un mètre. 
La gâchette semble activée 
mais aucune balle ne sort. On 
peut entendre des personnes 
réagir : « Attention, attention 
! » Pendant ce moment de 
bousculade et de confusion, 
la vice-présidente continue à 
se mêler à la foule, alors que 
l’assaillant est écarté puis 
arrêté.
Condamnations unanimes
« Cristina est en vie, car, pour 
une raison qui n’a pas encore 
été confirmée, l’arme, qui 
contenait cinq balles, n’a pas 

fait feu, bien qu’ayant été 
déclenchée », a déclaré Alberto 
Fernandez. Une enquête pour 
tentative d’homicide aggravé 
a été ouverte. Le suspect est, 
selon la presse, un homme de 35 
ans, de nationalité brésilienne, 
établi en Argentine depuis 
1993. Cent balles d’un calibre 
de 9 mm ont été trouvées à 
son domicile après l’attentat, 

d’après l’agence de presse 
argentine Télam, qui indique 
que l’homme avait été arrêté 
en mars 2021 pour port d’arme 
blanche. Ses réseaux sociaux 
ont été fouillés, notamment 
les photos représentant ses 
tatouages, des symboles 
empruntés à la mythologie 
nordique et à l’univers nazi.
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Premier League :
Everton tient tête à Liverpool dans le derby de la Mersey

Mercato :
Le cas Antoine Griezmann tend sérieusement le Barça 

et l’Atlético
Antoine Griezmann fait l’objet de Antoine Griezmann fait l’objet de 
grandes tensions entre l’Atlético grandes tensions entre l’Atlético 
de Madrid et le Barça. Ce dernier de Madrid et le Barça. Ce dernier 
a décidé d’employer la manière a décidé d’employer la manière 
forte.forte.
« Ils me connaissent depuis dix « Ils me connaissent depuis dix 
ans. Je suis un homme de club ans. Je suis un homme de club 
et je le serai toujours. » La petite et je le serai toujours. » La petite 
phrase hier de Diego Simeone phrase hier de Diego Simeone 
sur le cas Antoine Griezmann ne sur le cas Antoine Griezmann ne 
risque pas d’aplanir les tensions au risque pas d’aplanir les tensions au 
sujet du Français. Depuis le début sujet du Français. Depuis le début 
de la saison, l’attaquant a perdu sa de la saison, l’attaquant a perdu sa 
place de titulaire et entre durant la place de titulaire et entre durant la 
dernière demi-heure du match. Il dernière demi-heure du match. Il 
peut y avoir des raisons sportives à peut y avoir des raisons sportives à 
cela nous diriez-vous. Après tout, cela nous diriez-vous. Après tout, 
le champion du monde n’a pas le champion du monde n’a pas 
marqué le moindre but avec son marqué le moindre but avec son 
club entre le 6 janvier et le 15 août club entre le 6 janvier et le 15 août 
dernier.dernier.
Sauf qu’il est en réalité au cœur Sauf qu’il est en réalité au cœur 
d’une problématique complexe. d’une problématique complexe. 
Comme vous le savez sans doute Comme vous le savez sans doute 
déjà, il est prêté deux saisons par déjà, il est prêté deux saisons par 
le Barça, avec une option d’achat le Barça, avec une option d’achat 
de 40 M€. Celle-ci deviendra de 40 M€. Celle-ci deviendra 
automatique si Griezmannn automatique si Griezmannn 
dispute au moins 50% des matches dispute au moins 50% des matches 
des Rojiblancos auxquels il des Rojiblancos auxquels il 
participe durant le temps de son participe durant le temps de son 
prêt. Cela revient à dire qu’il doit prêt. Cela revient à dire qu’il doit 
jouer en moyenne 45 minutes par jouer en moyenne 45 minutes par 
match minimum pour entrer dans match minimum pour entrer dans 
ce critère. Si durant la première ce critère. Si durant la première 
saison, il a joué plus au moins 80% saison, il a joué plus au moins 80% 

du temps, son ratio est largement du temps, son ratio est largement 
retombé depuis la reprise.retombé depuis la reprise.
Le Barça fait appel à son service Le Barça fait appel à son service 

juridiquejuridique
Pour la faire courte, l’Atlético de Pour la faire courte, l’Atlético de 
Madrid met la pression sur le Barça Madrid met la pression sur le Barça 
pour faire baisser l’option d’achat. pour faire baisser l’option d’achat. 
Les Colchoneros ne paieront pas Les Colchoneros ne paieront pas 
40 M€. Les Catalans commencent 40 M€. Les Catalans commencent 
à prendre peur car à ce rythme-là, le à prendre peur car à ce rythme-là, le 
Français reviendra au club à la fin Français reviendra au club à la fin 
de la saison, et surtout ses 20 M€ de la saison, et surtout ses 20 M€ 
de salaire annuel. De quoi trembler de salaire annuel. De quoi trembler 
car les problèmes financiers sont car les problèmes financiers sont 
toujours d’actualité à Barcelone. toujours d’actualité à Barcelone. 
Laporta a donc décidé d’employer Laporta a donc décidé d’employer 
la manière forte. Selon la Cadena la manière forte. Selon la Cadena 
Cope, le service juridique a été Cope, le service juridique a été 
appelé à la rescousse pour trouver appelé à la rescousse pour trouver 
l’argument qui montrerait la l’argument qui montrerait la 
mauvaise foi des Madrilènes.mauvaise foi des Madrilènes.
Le Barça souhaite prouver qu’il y Le Barça souhaite prouver qu’il y 
a des irrégularités et que l’Atlético a des irrégularités et que l’Atlético 
de Madrid ne respecte pas le contrat de Madrid ne respecte pas le contrat 
initial. A priori, il sera difficile de initial. A priori, il sera difficile de 
montrer cela car l’argument sportif montrer cela car l’argument sportif 
et de compétitivité peut s’entendre. et de compétitivité peut s’entendre. 
Mais au milieu de tout ça se trouve Mais au milieu de tout ça se trouve 
l’attaquant, qui vit mal cette l’attaquant, qui vit mal cette 
situation. Devenu remplaçant, il a situation. Devenu remplaçant, il a 
pourtant retrouvé le chemin du but pourtant retrouvé le chemin du but 
à deux reprises, marquant contre à deux reprises, marquant contre 
Getafe et Valence. Il n’est déjà plus Getafe et Valence. Il n’est déjà plus 
qu’une réalisation de son total de qu’une réalisation de son total de 
l’an passé en Liga. De quoi faire l’an passé en Liga. De quoi faire 
réfléchir les différentes parties ?réfléchir les différentes parties ?

Globalement maître des débats Globalement maître des débats 
mais incapable de prendre à revers mais incapable de prendre à revers 
la défense des Toffees malgré la défense des Toffees malgré 
trois poteaux touchés, Liverpool trois poteaux touchés, Liverpool 
n’a pu faire mieux qu’un match n’a pu faire mieux qu’un match 
nul à Everton (0-0). La bande à nul à Everton (0-0). La bande à 
Franck Lampard aurait même pu Franck Lampard aurait même pu 
l’emporter mais Conor Coady l’emporter mais Conor Coady 
a finalement vu son but refusé a finalement vu son but refusé 
pour une position de hors-jeu. pour une position de hors-jeu. 
Avant les autres rencontres de Avant les autres rencontres de 
cette sixième journée de Premier cette sixième journée de Premier 
League, les Reds sont cinquièmes League, les Reds sont cinquièmes 
et pourraient perdre, un peu plus, et pourraient perdre, un peu plus, 
de terrain sur la tête.de terrain sur la tête.
En ouverture de la sixième En ouverture de la sixième 
journée de Premier League, journée de Premier League, 
Liverpool se déplaçait sur la Liverpool se déplaçait sur la 
pelouse d’Everton, ce samedi à pelouse d’Everton, ce samedi à 
13h30, dans un derby de la Mersey 13h30, dans un derby de la Mersey 
très attendu. Au Goodison Park, très attendu. Au Goodison Park, 
les hommes de Jürgen Klopp, les hommes de Jürgen Klopp, 
auteurs d’un début de saison auteurs d’un début de saison 
délicat, se devaient d’enchaîner délicat, se devaient d’enchaîner 
un troisième succès consécutif un troisième succès consécutif 
en championnat pour ne pas voir en championnat pour ne pas voir 
la concurrence s’éloigner en tête. la concurrence s’éloigner en tête. 
Dix-septièmes au coup d’envoi, Dix-septièmes au coup d’envoi, 
les Toffees espéraient, quant à les Toffees espéraient, quant à 
eux, décrocher une première eux, décrocher une première 
victoire après deux défaites et victoire après deux défaites et 
trois nuls. Pour ce faire, Frank trois nuls. Pour ce faire, Frank 

Lampard, privé de Calvert-Lampard, privé de Calvert-
Lewin, Doucouré, Godfrey, Lewin, Doucouré, Godfrey, 
Holgate, Mina et Townsend (tous Holgate, Mina et Townsend (tous 
blessés), optait pour un 4-5-1 et blessés), optait pour un 4-5-1 et 
comptait sur sa nouvelle recrue, comptait sur sa nouvelle recrue, 
Neal Maupay, titulaire en pointe. Neal Maupay, titulaire en pointe. 
En face, Liverpool se présentait En face, Liverpool se présentait 
en 4-3-3 avec son impressionnant en 4-3-3 avec son impressionnant 
trio offensif : Salah-Nunez-Diaz.trio offensif : Salah-Nunez-Diaz.
Déterminé à enchaîner après Déterminé à enchaîner après 
deux probantes victoires face deux probantes victoires face 
à Bournemouth (9-0) puis à Bournemouth (9-0) puis 
Newcastle (2-1), Liverpool Newcastle (2-1), Liverpool 
prenait rapidement le contrôle prenait rapidement le contrôle 
du jeu mais butait sur un bloc du jeu mais butait sur un bloc 
des Toffees parfaitement en des Toffees parfaitement en 
place. Après une entame sous place. Après une entame sous 
pression, Everton s’enhardissait pression, Everton s’enhardissait 
et c’est Maupay, bien servi par et c’est Maupay, bien servi par 
Gray, qui procurait le premier Gray, qui procurait le premier 
frisson dans ce derby avec une frisson dans ce derby avec une 
frappe légèrement trop croisée frappe légèrement trop croisée 
(8e). Quelques minutes plus (8e). Quelques minutes plus 
tard, Gordon, seul aux 18 mètres, tard, Gordon, seul aux 18 mètres, 
s’essayait lui aussi mais voyait s’essayait lui aussi mais voyait 
sa tentative captée par Alisson sa tentative captée par Alisson 
(23e). Gêné par l’intensité (23e). Gêné par l’intensité 
des locaux, les coéquipiers de des locaux, les coéquipiers de 
Tsimikas ne parvenaient pas à se Tsimikas ne parvenaient pas à se 
montrer dangereux (un seul tir montrer dangereux (un seul tir 
cadré au cours du premier acte). cadré au cours du premier acte). 
Pire encore, les Reds étaient Pire encore, les Reds étaient 

tout proches de céder face à la tout proches de céder face à la 
pression des Blues.pression des Blues.
Un derby intense, animé mais Un derby intense, animé mais 

sans vainqueur !sans vainqueur !
Sur un frappe de Maupay, contrée Sur un frappe de Maupay, contrée 
par Van Dijk, Davies surgissait par Van Dijk, Davies surgissait 
mais voyait son extérieur du droit mais voyait son extérieur du droit 
terminer sa course sur le poteau terminer sa course sur le poteau 
d’Alisson (32e). Des montants d’Alisson (32e). Des montants 
omniprésents en fin de première omniprésents en fin de première 
période puisque Liverpool allait période puisque Liverpool allait 
également les trouver quelques également les trouver quelques 
minutes plus tard. Servi dans minutes plus tard. Servi dans 
la surface, Nunez contrôlait de la surface, Nunez contrôlait de 
la poitrine et enchaînait d’une la poitrine et enchaînait d’une 
magnifique frappe du droit mais magnifique frappe du droit mais 
Pickford déviait le ballon sur Pickford déviait le ballon sur 
la transversale. Dans la foulée, la transversale. Dans la foulée, 

le dernier rempart des Toffees le dernier rempart des Toffees 
remerciait encore ses poteaux sur remerciait encore ses poteaux sur 
une frappe enroulée de Diaz (43e). une frappe enroulée de Diaz (43e). 
Malgré cette fin de première Malgré cette fin de première 
période mouvementée, Liverpool période mouvementée, Liverpool 
et Everton se neutralisaient à la et Everton se neutralisaient à la 
pause. Au retour des vestiaires, pause. Au retour des vestiaires, 
Firmino faisait son apparition et Firmino faisait son apparition et 
les Reds accéléraient. Tsimikas, les Reds accéléraient. Tsimikas, 
très actif dans cette rencontre, très actif dans cette rencontre, 
se montrait dangereux mais son se montrait dangereux mais son 
centre-tir passait devant le but de centre-tir passait devant le but de 
Pickford (49e).Pickford (49e).
Après une légère baisse de Après une légère baisse de 
rythme dans ce derby, Gueye, rythme dans ce derby, Gueye, 
arrivé en provenance du PSG, arrivé en provenance du PSG, 
entrait en scène et le derby entrait en scène et le derby 
s’enflammait. Peu après l’heure s’enflammait. Peu après l’heure 

de jeu, Pickford dégoutait les de jeu, Pickford dégoutait les 
Reds en s’interposant, coup Reds en s’interposant, coup 
sur coup, face à Firmino puis sur coup, face à Firmino puis 
Fabinho (64e). Dans la foulée, Fabinho (64e). Dans la foulée, 
c’est Alisson qui se montrait c’est Alisson qui se montrait 
décisif sur une tentative de décisif sur une tentative de 
Maupay, tout proche de libérer Maupay, tout proche de libérer 
les siens (65e). De plus en plus les siens (65e). De plus en plus 
pressant sur le but d’Alisson, pressant sur le but d’Alisson, 
Everton ouvrait alors le score par Everton ouvrait alors le score par 
l’intermédiaire de Coady, bien l’intermédiaire de Coady, bien 
placé à la réception d’un centre placé à la réception d’un centre 
de Gray mais l’arbitre, après de Gray mais l’arbitre, après 
visionnage des images, annulait visionnage des images, annulait 
le but pour une position de hors-le but pour une position de hors-
jeu (69e). En fin de rencontre, les jeu (69e). En fin de rencontre, les 
deux formations ne parvenaient, deux formations ne parvenaient, 
finalement, pas à se départager finalement, pas à se départager 
et le score ne bougeait plus et le score ne bougeait plus 
malgré trois dernières tentatives malgré trois dernières tentatives 
de McNeil (84e), Firmino (87e) de McNeil (84e), Firmino (87e) 
et Salah qui trouvait le poteau et Salah qui trouvait le poteau 
(90+3e). Avec ce score nul et (90+3e). Avec ce score nul et 
vierge (0-0), Everton ne décolle vierge (0-0), Everton ne décolle 
pas et pointe provisoirement à la pas et pointe provisoirement à la 
quatorzième place. De son côté, quatorzième place. De son côté, 
Liverpool, cinquième, gagne Liverpool, cinquième, gagne 
une petite place mais pourrait une petite place mais pourrait 
perdre très gros à l’issue de cette perdre très gros à l’issue de cette 
sixième journée.sixième journée.

Le CR Belouizdad et Le CR Belouizdad et 
l'USM Alger, vainqueurs l'USM Alger, vainqueurs 
en déplacement vendredi, en déplacement vendredi, 
respectivement chez le Paradou respectivement chez le Paradou 
AC et l'USM Khenchela, sur AC et l'USM Khenchela, sur 
le même score d'un but à zéro le même score d'un but à zéro 
pour le compte de la deuxième pour le compte de la deuxième 
journée de Ligue 1, ont rejoint journée de Ligue 1, ont rejoint 
le CS Constantine en tête du le CS Constantine en tête du 
classement provisoire, avec classement provisoire, avec 
désormais six points pour désormais six points pour 
chaque club, confirmant ainsi chaque club, confirmant ainsi 
leur premier succès de la saison.leur premier succès de la saison.

Les champions sortants se sont Les champions sortants se sont 
imposés grâce à Belkheir, auteur imposés grâce à Belkheir, auteur 
de l'unique but de cette rencontre de l'unique but de cette rencontre 
à la 45', alors que l'ex avant-à la 45', alors que l'ex avant-
centre du Racing Strasbourg, centre du Racing Strasbourg, 
Idris Saâdi, a manqué un pénalty Idris Saâdi, a manqué un pénalty 
en toute fin de match, privant en toute fin de match, privant 
ainsi le Chabab de remporter un ainsi le Chabab de remporter un 
succès plus conséquent.succès plus conséquent.
L'USMA s'est contentée elle L'USMA s'est contentée elle 
aussi du minimum requis pour aussi du minimum requis pour 
ramener les trois points de son ramener les trois points de son 
déplacement chez le nouveau déplacement chez le nouveau 

promu, l'USM Khenchela. Un promu, l'USM Khenchela. Un 
but unique, signé Belaïd dès la but unique, signé Belaïd dès la 
sixième minute de jeu a permis sixième minute de jeu a permis 
aux Rouge et Noir de signer leur aux Rouge et Noir de signer leur 
second succès de rang.second succès de rang.
D'importants succès en D'importants succès en 
déplacement, qui permettent au déplacement, qui permettent au 
CRB et à l'USMA de rejoindre CRB et à l'USMA de rejoindre 
en tête du classement provisoire en tête du classement provisoire 
le CS Constantine, qui s'était le CS Constantine, qui s'était 
également imposé hors de ses également imposé hors de ses 
bases la veille, et sur le même bases la veille, et sur le même 
score (1-0).score (1-0).

C'était grâce à son buteur C'était grâce à son buteur 
international béninois Marcellin international béninois Marcellin 
Koukpo, qui avait trouvé le Koukpo, qui avait trouvé le 
chemin des filets à la 12e minute chemin des filets à la 12e minute 
de jeu, infligeant au passage leur de jeu, infligeant au passage leur 
deuxième défaite consécutive deuxième défaite consécutive 
aux Canaris.aux Canaris.
Le bal de cette deuxième journée Le bal de cette deuxième journée 
se poursuivra vendredi soir, se poursuivra vendredi soir, 
avec le déroulement du match avec le déroulement du match 
MC Oran - NC Magra à partir MC Oran - NC Magra à partir 
de 20h00, alors que les autres de 20h00, alors que les autres 
rencontres sont prévues samedi, rencontres sont prévues samedi, 

avec en tête d'affiche le choc MC avec en tête d'affiche le choc MC 
Alger - US Biskra, entre deux Alger - US Biskra, entre deux 
clubs qui courent toujours après clubs qui courent toujours après 
leur premier succès de la saison.leur premier succès de la saison.
De leur côté, l'ASO Chlef De leur côté, l'ASO Chlef 
et la JS Saoura joueront en et la JS Saoura joueront en 
déplacement, respectivement déplacement, respectivement 
chez l'HB Chelghoum-Laïd chez l'HB Chelghoum-Laïd 
et le MC El Bayadh, alors que et le MC El Bayadh, alors que 
l'Entente de Sétif accueillera l'Entente de Sétif accueillera 
le RC Arbaâ, dans un duel qui le RC Arbaâ, dans un duel qui 
s'annonce tout aussi palpitant s'annonce tout aussi palpitant 
que MCA-USB.que MCA-USB.

C'était dans l'air, c'est désormais C'était dans l'air, c'est désormais 
officiel : l'ailier international officiel : l'ailier international 
algérien Adam Ounas s'engage algérien Adam Ounas s'engage 
en faveur de Lille pour les deux en faveur de Lille pour les deux 
prochaines années.prochaines années.
En manque de temps de jeu au En manque de temps de jeu au 
Napoli avec lequel il était, au Napoli avec lequel il était, au 
mieux, utilisé comme un joker mieux, utilisé comme un joker 
de luxe, Adam Ounas a décidé de de luxe, Adam Ounas a décidé de 
changer de club pour avoir plus changer de club pour avoir plus 
d'opportunités. C'est vers la Ligue d'opportunités. C'est vers la Ligue 
1 Uber Eats que l'international 1 Uber Eats que l'international 
(19 sélections, 5 buts) a décidé (19 sélections, 5 buts) a décidé 
de déposer ses valises malgré de déposer ses valises malgré 
un intérêt de plusieurs clubs en un intérêt de plusieurs clubs en 
Italie, dont Monza.Italie, dont Monza.
Ounas va trouver son compatriote Ounas va trouver son compatriote 
en sélection Akim Zedadka en sélection Akim Zedadka 
et évoluer sous les ordres de et évoluer sous les ordres de 
Fonseca qui connait très bien Fonseca qui connait très bien 
les qualités de l'ancien joueur les qualités de l'ancien joueur 
des Girondins de Bordeaux. En des Girondins de Bordeaux. En 
France, le natif de Chambray-France, le natif de Chambray-
lès-Tours a également évolué à lès-Tours a également évolué à 
l'OGC Nice, sans grand succès.l'OGC Nice, sans grand succès.

Ayant signé le 25 août dernier Ayant signé le 25 août dernier 
avec les pirates, pour une seule avec les pirates, pour une seule 
saison renouvelable, Islam saison renouvelable, Islam 
Slimani, le buteur algérien a été Slimani, le buteur algérien a été 
présenté ce matin à la presse par présenté ce matin à la presse par 
son club, le stade brestois 29.son club, le stade brestois 29.
D’emblée, l’attaquant de 34  a D’emblée, l’attaquant de 34  a 
expliqué son choix de porter expliqué son choix de porter 
le maillot de Brest « c’était le maillot de Brest « c’était 
important pour moi de rejouer, important pour moi de rejouer, 
d’être en confiance , surtout d’être en confiance , surtout 
d’être dans un endroit où ils me d’être dans un endroit où ils me 
font confiance. En fait, j’avais font confiance. En fait, j’avais 
besoin de ça à mon âge. Il ne besoin de ça à mon âge. Il ne 
faut pas oublier que je suis un faut pas oublier que je suis un 
attaquant , un buteur et donc j’ai attaquant , un buteur et donc j’ai 
besoin de cette confiance pour besoin de cette confiance pour 
rebondir », a souligné Slimani.rebondir », a souligné Slimani.
Le nouveau joueur de Brest Le nouveau joueur de Brest 
a fait savoir que son actuel a fait savoir que son actuel 
entraîneur, Michel Der Zakarian entraîneur, Michel Der Zakarian 
le suivait depuis un bon moment. le suivait depuis un bon moment. 
dmD’ailleurs, en 2013, il était dmD’ailleurs, en 2013, il était 
à deux doigts de le faire signer à deux doigts de le faire signer 
à Nantes, mais à l’époque, à Nantes, mais à l’époque, 
l’international algérien a préféré l’international algérien a préféré 
s’engager avec le sporting de s’engager avec le sporting de 
Lisbonne « Der Zakarian me Lisbonne « Der Zakarian me 
suivait depuis un bon moment. suivait depuis un bon moment. 

Déjà qu’en 2013 avant de signer Déjà qu’en 2013 avant de signer 
au sporting Lisbonne j’ai failli au sporting Lisbonne j’ai failli 
m’engager avec Nantes, ou mon m’engager avec Nantes, ou mon 
coach actuel était l’entraîneur , coach actuel était l’entraîneur , 
mais ça ne s’est pas fait. En tous mais ça ne s’est pas fait. En tous 
cas, j’ai beaucoup de choses à cas, j’ai beaucoup de choses à 
apporter pour ce club, même à apporter pour ce club, même à 
34 ans. J’ai de l’expérience et du 34 ans. J’ai de l’expérience et du 
caractère et la grinta».caractère et la grinta».
Interrogé sur l’État de sa forme Interrogé sur l’État de sa forme 
physique, Slimani estime que physique, Slimani estime que 
« physiquement, certes, je ne « physiquement, certes, je ne 
suis pas à 100% mais je me sens suis pas à 100% mais je me sens 
quand même bien. J’ai fait quand quand même bien. J’ai fait quand 
même une préparation avec mon même une préparation avec mon 
ancien club. Lors du dernier ancien club. Lors du dernier 
match face à Montpellier, j’ai match face à Montpellier, j’ai 
fait l’intégralité de la rencontre fait l’intégralité de la rencontre 
et ma foi, je pense que j’étais et ma foi, je pense que j’étais 
au top au niveau de la fraîcheur au top au niveau de la fraîcheur 
physique», fait - il savoir.physique», fait - il savoir.
« YOUCEF EST UN JOUEUR « YOUCEF EST UN JOUEUR 

DE QUALITÉ »DE QUALITÉ »
Slimani qui va retrouver à Slimani qui va retrouver à 
Brest ses deux compatriotes et Brest ses deux compatriotes et 
coéquipiers en équipe nationale, coéquipiers en équipe nationale, 
en l’occurrence ;  Youcef Belaili en l’occurrence ;  Youcef Belaili 
et Harris Belkebla pense que le et Harris Belkebla pense que le 
fait de connaître surtout Belaili fait de connaître surtout Belaili 

qui est un joueur offensif va qui est un joueur offensif va 
être bénéfique pour l’équipe « être bénéfique pour l’équipe « 
Youcef ça fait quatre ans qu’on Youcef ça fait quatre ans qu’on 
joue ensemble en sélection. joue ensemble en sélection. 
C’est un joueur pétris de qualité. C’est un joueur pétris de qualité. 
Je m’entends super bien avec Je m’entends super bien avec 
lui. Nous allons faire en sorte lui. Nous allons faire en sorte 
d’apporter notre expérience à ce d’apporter notre expérience à ce 
groupe ».groupe ».
Enfin, à propos des résultats Enfin, à propos des résultats 
en dent de scie de Brest en en dent de scie de Brest en 
championnat avec deux défaites championnat avec deux défaites 
de rang face respectivement au de rang face respectivement au 
MHSC (7-0) et le stade rennais MHSC (7-0) et le stade rennais 
(3-1), Slimani qui a pris part à (3-1), Slimani qui a pris part à 
ces deux rencontres insiste sur le ces deux rencontres insiste sur le 
fait de se relever rapidement en fait de se relever rapidement en 
retrouvant le chemin des succès retrouvant le chemin des succès 
« deux défaites de rang, il faut « deux défaites de rang, il faut 
essayer de trouver des solutions essayer de trouver des solutions 
et colmater les brèches pour et colmater les brèches pour 
rebondir à nouveau. Ce n’est rebondir à nouveau. Ce n’est 
qu’avec les victoires qu’on peut qu’avec les victoires qu’on peut 
reprendre confiance. je pense reprendre confiance. je pense 
qu’on a un bon groupe, de bons qu’on a un bon groupe, de bons 
joueurs, il faut juste réajuster joueurs, il faut juste réajuster 
quelques trucs pour rebondir à quelques trucs pour rebondir à 
nouveau », conclut - il.nouveau », conclut - il.

Slimani :
 « Je veux apporter mon expérience et ma grinta »

Ligue 1 (2ème j ) :
Le CRB et l'USMA confirment

Adam Ounas s'engage pour deux années avec le LOSC
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12 Sport National Sport International 13SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Premier League :
Everton tient tête à Liverpool dans le derby de la Mersey

Mercato :
Le cas Antoine Griezmann tend sérieusement le Barça 

et l’Atlético
Antoine Griezmann fait l’objet de Antoine Griezmann fait l’objet de 
grandes tensions entre l’Atlético grandes tensions entre l’Atlético 
de Madrid et le Barça. Ce dernier de Madrid et le Barça. Ce dernier 
a décidé d’employer la manière a décidé d’employer la manière 
forte.forte.
« Ils me connaissent depuis dix « Ils me connaissent depuis dix 
ans. Je suis un homme de club ans. Je suis un homme de club 
et je le serai toujours. » La petite et je le serai toujours. » La petite 
phrase hier de Diego Simeone phrase hier de Diego Simeone 
sur le cas Antoine Griezmann ne sur le cas Antoine Griezmann ne 
risque pas d’aplanir les tensions au risque pas d’aplanir les tensions au 
sujet du Français. Depuis le début sujet du Français. Depuis le début 
de la saison, l’attaquant a perdu sa de la saison, l’attaquant a perdu sa 
place de titulaire et entre durant la place de titulaire et entre durant la 
dernière demi-heure du match. Il dernière demi-heure du match. Il 
peut y avoir des raisons sportives à peut y avoir des raisons sportives à 
cela nous diriez-vous. Après tout, cela nous diriez-vous. Après tout, 
le champion du monde n’a pas le champion du monde n’a pas 
marqué le moindre but avec son marqué le moindre but avec son 
club entre le 6 janvier et le 15 août club entre le 6 janvier et le 15 août 
dernier.dernier.
Sauf qu’il est en réalité au cœur Sauf qu’il est en réalité au cœur 
d’une problématique complexe. d’une problématique complexe. 
Comme vous le savez sans doute Comme vous le savez sans doute 
déjà, il est prêté deux saisons par déjà, il est prêté deux saisons par 
le Barça, avec une option d’achat le Barça, avec une option d’achat 
de 40 M€. Celle-ci deviendra de 40 M€. Celle-ci deviendra 
automatique si Griezmannn automatique si Griezmannn 
dispute au moins 50% des matches dispute au moins 50% des matches 
des Rojiblancos auxquels il des Rojiblancos auxquels il 
participe durant le temps de son participe durant le temps de son 
prêt. Cela revient à dire qu’il doit prêt. Cela revient à dire qu’il doit 
jouer en moyenne 45 minutes par jouer en moyenne 45 minutes par 
match minimum pour entrer dans match minimum pour entrer dans 
ce critère. Si durant la première ce critère. Si durant la première 
saison, il a joué plus au moins 80% saison, il a joué plus au moins 80% 

du temps, son ratio est largement du temps, son ratio est largement 
retombé depuis la reprise.retombé depuis la reprise.
Le Barça fait appel à son service Le Barça fait appel à son service 

juridiquejuridique
Pour la faire courte, l’Atlético de Pour la faire courte, l’Atlético de 
Madrid met la pression sur le Barça Madrid met la pression sur le Barça 
pour faire baisser l’option d’achat. pour faire baisser l’option d’achat. 
Les Colchoneros ne paieront pas Les Colchoneros ne paieront pas 
40 M€. Les Catalans commencent 40 M€. Les Catalans commencent 
à prendre peur car à ce rythme-là, le à prendre peur car à ce rythme-là, le 
Français reviendra au club à la fin Français reviendra au club à la fin 
de la saison, et surtout ses 20 M€ de la saison, et surtout ses 20 M€ 
de salaire annuel. De quoi trembler de salaire annuel. De quoi trembler 
car les problèmes financiers sont car les problèmes financiers sont 
toujours d’actualité à Barcelone. toujours d’actualité à Barcelone. 
Laporta a donc décidé d’employer Laporta a donc décidé d’employer 
la manière forte. Selon la Cadena la manière forte. Selon la Cadena 
Cope, le service juridique a été Cope, le service juridique a été 
appelé à la rescousse pour trouver appelé à la rescousse pour trouver 
l’argument qui montrerait la l’argument qui montrerait la 
mauvaise foi des Madrilènes.mauvaise foi des Madrilènes.
Le Barça souhaite prouver qu’il y Le Barça souhaite prouver qu’il y 
a des irrégularités et que l’Atlético a des irrégularités et que l’Atlético 
de Madrid ne respecte pas le contrat de Madrid ne respecte pas le contrat 
initial. A priori, il sera difficile de initial. A priori, il sera difficile de 
montrer cela car l’argument sportif montrer cela car l’argument sportif 
et de compétitivité peut s’entendre. et de compétitivité peut s’entendre. 
Mais au milieu de tout ça se trouve Mais au milieu de tout ça se trouve 
l’attaquant, qui vit mal cette l’attaquant, qui vit mal cette 
situation. Devenu remplaçant, il a situation. Devenu remplaçant, il a 
pourtant retrouvé le chemin du but pourtant retrouvé le chemin du but 
à deux reprises, marquant contre à deux reprises, marquant contre 
Getafe et Valence. Il n’est déjà plus Getafe et Valence. Il n’est déjà plus 
qu’une réalisation de son total de qu’une réalisation de son total de 
l’an passé en Liga. De quoi faire l’an passé en Liga. De quoi faire 
réfléchir les différentes parties ?réfléchir les différentes parties ?

Globalement maître des débats Globalement maître des débats 
mais incapable de prendre à revers mais incapable de prendre à revers 
la défense des Toffees malgré la défense des Toffees malgré 
trois poteaux touchés, Liverpool trois poteaux touchés, Liverpool 
n’a pu faire mieux qu’un match n’a pu faire mieux qu’un match 
nul à Everton (0-0). La bande à nul à Everton (0-0). La bande à 
Franck Lampard aurait même pu Franck Lampard aurait même pu 
l’emporter mais Conor Coady l’emporter mais Conor Coady 
a finalement vu son but refusé a finalement vu son but refusé 
pour une position de hors-jeu. pour une position de hors-jeu. 
Avant les autres rencontres de Avant les autres rencontres de 
cette sixième journée de Premier cette sixième journée de Premier 
League, les Reds sont cinquièmes League, les Reds sont cinquièmes 
et pourraient perdre, un peu plus, et pourraient perdre, un peu plus, 
de terrain sur la tête.de terrain sur la tête.
En ouverture de la sixième En ouverture de la sixième 
journée de Premier League, journée de Premier League, 
Liverpool se déplaçait sur la Liverpool se déplaçait sur la 
pelouse d’Everton, ce samedi à pelouse d’Everton, ce samedi à 
13h30, dans un derby de la Mersey 13h30, dans un derby de la Mersey 
très attendu. Au Goodison Park, très attendu. Au Goodison Park, 
les hommes de Jürgen Klopp, les hommes de Jürgen Klopp, 
auteurs d’un début de saison auteurs d’un début de saison 
délicat, se devaient d’enchaîner délicat, se devaient d’enchaîner 
un troisième succès consécutif un troisième succès consécutif 
en championnat pour ne pas voir en championnat pour ne pas voir 
la concurrence s’éloigner en tête. la concurrence s’éloigner en tête. 
Dix-septièmes au coup d’envoi, Dix-septièmes au coup d’envoi, 
les Toffees espéraient, quant à les Toffees espéraient, quant à 
eux, décrocher une première eux, décrocher une première 
victoire après deux défaites et victoire après deux défaites et 
trois nuls. Pour ce faire, Frank trois nuls. Pour ce faire, Frank 

Lampard, privé de Calvert-Lampard, privé de Calvert-
Lewin, Doucouré, Godfrey, Lewin, Doucouré, Godfrey, 
Holgate, Mina et Townsend (tous Holgate, Mina et Townsend (tous 
blessés), optait pour un 4-5-1 et blessés), optait pour un 4-5-1 et 
comptait sur sa nouvelle recrue, comptait sur sa nouvelle recrue, 
Neal Maupay, titulaire en pointe. Neal Maupay, titulaire en pointe. 
En face, Liverpool se présentait En face, Liverpool se présentait 
en 4-3-3 avec son impressionnant en 4-3-3 avec son impressionnant 
trio offensif : Salah-Nunez-Diaz.trio offensif : Salah-Nunez-Diaz.
Déterminé à enchaîner après Déterminé à enchaîner après 
deux probantes victoires face deux probantes victoires face 
à Bournemouth (9-0) puis à Bournemouth (9-0) puis 
Newcastle (2-1), Liverpool Newcastle (2-1), Liverpool 
prenait rapidement le contrôle prenait rapidement le contrôle 
du jeu mais butait sur un bloc du jeu mais butait sur un bloc 
des Toffees parfaitement en des Toffees parfaitement en 
place. Après une entame sous place. Après une entame sous 
pression, Everton s’enhardissait pression, Everton s’enhardissait 
et c’est Maupay, bien servi par et c’est Maupay, bien servi par 
Gray, qui procurait le premier Gray, qui procurait le premier 
frisson dans ce derby avec une frisson dans ce derby avec une 
frappe légèrement trop croisée frappe légèrement trop croisée 
(8e). Quelques minutes plus (8e). Quelques minutes plus 
tard, Gordon, seul aux 18 mètres, tard, Gordon, seul aux 18 mètres, 
s’essayait lui aussi mais voyait s’essayait lui aussi mais voyait 
sa tentative captée par Alisson sa tentative captée par Alisson 
(23e). Gêné par l’intensité (23e). Gêné par l’intensité 
des locaux, les coéquipiers de des locaux, les coéquipiers de 
Tsimikas ne parvenaient pas à se Tsimikas ne parvenaient pas à se 
montrer dangereux (un seul tir montrer dangereux (un seul tir 
cadré au cours du premier acte). cadré au cours du premier acte). 
Pire encore, les Reds étaient Pire encore, les Reds étaient 

tout proches de céder face à la tout proches de céder face à la 
pression des Blues.pression des Blues.
Un derby intense, animé mais Un derby intense, animé mais 

sans vainqueur !sans vainqueur !
Sur un frappe de Maupay, contrée Sur un frappe de Maupay, contrée 
par Van Dijk, Davies surgissait par Van Dijk, Davies surgissait 
mais voyait son extérieur du droit mais voyait son extérieur du droit 
terminer sa course sur le poteau terminer sa course sur le poteau 
d’Alisson (32e). Des montants d’Alisson (32e). Des montants 
omniprésents en fin de première omniprésents en fin de première 
période puisque Liverpool allait période puisque Liverpool allait 
également les trouver quelques également les trouver quelques 
minutes plus tard. Servi dans minutes plus tard. Servi dans 
la surface, Nunez contrôlait de la surface, Nunez contrôlait de 
la poitrine et enchaînait d’une la poitrine et enchaînait d’une 
magnifique frappe du droit mais magnifique frappe du droit mais 
Pickford déviait le ballon sur Pickford déviait le ballon sur 
la transversale. Dans la foulée, la transversale. Dans la foulée, 

le dernier rempart des Toffees le dernier rempart des Toffees 
remerciait encore ses poteaux sur remerciait encore ses poteaux sur 
une frappe enroulée de Diaz (43e). une frappe enroulée de Diaz (43e). 
Malgré cette fin de première Malgré cette fin de première 
période mouvementée, Liverpool période mouvementée, Liverpool 
et Everton se neutralisaient à la et Everton se neutralisaient à la 
pause. Au retour des vestiaires, pause. Au retour des vestiaires, 
Firmino faisait son apparition et Firmino faisait son apparition et 
les Reds accéléraient. Tsimikas, les Reds accéléraient. Tsimikas, 
très actif dans cette rencontre, très actif dans cette rencontre, 
se montrait dangereux mais son se montrait dangereux mais son 
centre-tir passait devant le but de centre-tir passait devant le but de 
Pickford (49e).Pickford (49e).
Après une légère baisse de Après une légère baisse de 
rythme dans ce derby, Gueye, rythme dans ce derby, Gueye, 
arrivé en provenance du PSG, arrivé en provenance du PSG, 
entrait en scène et le derby entrait en scène et le derby 
s’enflammait. Peu après l’heure s’enflammait. Peu après l’heure 

de jeu, Pickford dégoutait les de jeu, Pickford dégoutait les 
Reds en s’interposant, coup Reds en s’interposant, coup 
sur coup, face à Firmino puis sur coup, face à Firmino puis 
Fabinho (64e). Dans la foulée, Fabinho (64e). Dans la foulée, 
c’est Alisson qui se montrait c’est Alisson qui se montrait 
décisif sur une tentative de décisif sur une tentative de 
Maupay, tout proche de libérer Maupay, tout proche de libérer 
les siens (65e). De plus en plus les siens (65e). De plus en plus 
pressant sur le but d’Alisson, pressant sur le but d’Alisson, 
Everton ouvrait alors le score par Everton ouvrait alors le score par 
l’intermédiaire de Coady, bien l’intermédiaire de Coady, bien 
placé à la réception d’un centre placé à la réception d’un centre 
de Gray mais l’arbitre, après de Gray mais l’arbitre, après 
visionnage des images, annulait visionnage des images, annulait 
le but pour une position de hors-le but pour une position de hors-
jeu (69e). En fin de rencontre, les jeu (69e). En fin de rencontre, les 
deux formations ne parvenaient, deux formations ne parvenaient, 
finalement, pas à se départager finalement, pas à se départager 
et le score ne bougeait plus et le score ne bougeait plus 
malgré trois dernières tentatives malgré trois dernières tentatives 
de McNeil (84e), Firmino (87e) de McNeil (84e), Firmino (87e) 
et Salah qui trouvait le poteau et Salah qui trouvait le poteau 
(90+3e). Avec ce score nul et (90+3e). Avec ce score nul et 
vierge (0-0), Everton ne décolle vierge (0-0), Everton ne décolle 
pas et pointe provisoirement à la pas et pointe provisoirement à la 
quatorzième place. De son côté, quatorzième place. De son côté, 
Liverpool, cinquième, gagne Liverpool, cinquième, gagne 
une petite place mais pourrait une petite place mais pourrait 
perdre très gros à l’issue de cette perdre très gros à l’issue de cette 
sixième journée.sixième journée.

Le CR Belouizdad et Le CR Belouizdad et 
l'USM Alger, vainqueurs l'USM Alger, vainqueurs 
en déplacement vendredi, en déplacement vendredi, 
respectivement chez le Paradou respectivement chez le Paradou 
AC et l'USM Khenchela, sur AC et l'USM Khenchela, sur 
le même score d'un but à zéro le même score d'un but à zéro 
pour le compte de la deuxième pour le compte de la deuxième 
journée de Ligue 1, ont rejoint journée de Ligue 1, ont rejoint 
le CS Constantine en tête du le CS Constantine en tête du 
classement provisoire, avec classement provisoire, avec 
désormais six points pour désormais six points pour 
chaque club, confirmant ainsi chaque club, confirmant ainsi 
leur premier succès de la saison.leur premier succès de la saison.

Les champions sortants se sont Les champions sortants se sont 
imposés grâce à Belkheir, auteur imposés grâce à Belkheir, auteur 
de l'unique but de cette rencontre de l'unique but de cette rencontre 
à la 45', alors que l'ex avant-à la 45', alors que l'ex avant-
centre du Racing Strasbourg, centre du Racing Strasbourg, 
Idris Saâdi, a manqué un pénalty Idris Saâdi, a manqué un pénalty 
en toute fin de match, privant en toute fin de match, privant 
ainsi le Chabab de remporter un ainsi le Chabab de remporter un 
succès plus conséquent.succès plus conséquent.
L'USMA s'est contentée elle L'USMA s'est contentée elle 
aussi du minimum requis pour aussi du minimum requis pour 
ramener les trois points de son ramener les trois points de son 
déplacement chez le nouveau déplacement chez le nouveau 

promu, l'USM Khenchela. Un promu, l'USM Khenchela. Un 
but unique, signé Belaïd dès la but unique, signé Belaïd dès la 
sixième minute de jeu a permis sixième minute de jeu a permis 
aux Rouge et Noir de signer leur aux Rouge et Noir de signer leur 
second succès de rang.second succès de rang.
D'importants succès en D'importants succès en 
déplacement, qui permettent au déplacement, qui permettent au 
CRB et à l'USMA de rejoindre CRB et à l'USMA de rejoindre 
en tête du classement provisoire en tête du classement provisoire 
le CS Constantine, qui s'était le CS Constantine, qui s'était 
également imposé hors de ses également imposé hors de ses 
bases la veille, et sur le même bases la veille, et sur le même 
score (1-0).score (1-0).

C'était grâce à son buteur C'était grâce à son buteur 
international béninois Marcellin international béninois Marcellin 
Koukpo, qui avait trouvé le Koukpo, qui avait trouvé le 
chemin des filets à la 12e minute chemin des filets à la 12e minute 
de jeu, infligeant au passage leur de jeu, infligeant au passage leur 
deuxième défaite consécutive deuxième défaite consécutive 
aux Canaris.aux Canaris.
Le bal de cette deuxième journée Le bal de cette deuxième journée 
se poursuivra vendredi soir, se poursuivra vendredi soir, 
avec le déroulement du match avec le déroulement du match 
MC Oran - NC Magra à partir MC Oran - NC Magra à partir 
de 20h00, alors que les autres de 20h00, alors que les autres 
rencontres sont prévues samedi, rencontres sont prévues samedi, 

avec en tête d'affiche le choc MC avec en tête d'affiche le choc MC 
Alger - US Biskra, entre deux Alger - US Biskra, entre deux 
clubs qui courent toujours après clubs qui courent toujours après 
leur premier succès de la saison.leur premier succès de la saison.
De leur côté, l'ASO Chlef De leur côté, l'ASO Chlef 
et la JS Saoura joueront en et la JS Saoura joueront en 
déplacement, respectivement déplacement, respectivement 
chez l'HB Chelghoum-Laïd chez l'HB Chelghoum-Laïd 
et le MC El Bayadh, alors que et le MC El Bayadh, alors que 
l'Entente de Sétif accueillera l'Entente de Sétif accueillera 
le RC Arbaâ, dans un duel qui le RC Arbaâ, dans un duel qui 
s'annonce tout aussi palpitant s'annonce tout aussi palpitant 
que MCA-USB.que MCA-USB.

C'était dans l'air, c'est désormais C'était dans l'air, c'est désormais 
officiel : l'ailier international officiel : l'ailier international 
algérien Adam Ounas s'engage algérien Adam Ounas s'engage 
en faveur de Lille pour les deux en faveur de Lille pour les deux 
prochaines années.prochaines années.
En manque de temps de jeu au En manque de temps de jeu au 
Napoli avec lequel il était, au Napoli avec lequel il était, au 
mieux, utilisé comme un joker mieux, utilisé comme un joker 
de luxe, Adam Ounas a décidé de de luxe, Adam Ounas a décidé de 
changer de club pour avoir plus changer de club pour avoir plus 
d'opportunités. C'est vers la Ligue d'opportunités. C'est vers la Ligue 
1 Uber Eats que l'international 1 Uber Eats que l'international 
(19 sélections, 5 buts) a décidé (19 sélections, 5 buts) a décidé 
de déposer ses valises malgré de déposer ses valises malgré 
un intérêt de plusieurs clubs en un intérêt de plusieurs clubs en 
Italie, dont Monza.Italie, dont Monza.
Ounas va trouver son compatriote Ounas va trouver son compatriote 
en sélection Akim Zedadka en sélection Akim Zedadka 
et évoluer sous les ordres de et évoluer sous les ordres de 
Fonseca qui connait très bien Fonseca qui connait très bien 
les qualités de l'ancien joueur les qualités de l'ancien joueur 
des Girondins de Bordeaux. En des Girondins de Bordeaux. En 
France, le natif de Chambray-France, le natif de Chambray-
lès-Tours a également évolué à lès-Tours a également évolué à 
l'OGC Nice, sans grand succès.l'OGC Nice, sans grand succès.

Ayant signé le 25 août dernier Ayant signé le 25 août dernier 
avec les pirates, pour une seule avec les pirates, pour une seule 
saison renouvelable, Islam saison renouvelable, Islam 
Slimani, le buteur algérien a été Slimani, le buteur algérien a été 
présenté ce matin à la presse par présenté ce matin à la presse par 
son club, le stade brestois 29.son club, le stade brestois 29.
D’emblée, l’attaquant de 34  a D’emblée, l’attaquant de 34  a 
expliqué son choix de porter expliqué son choix de porter 
le maillot de Brest « c’était le maillot de Brest « c’était 
important pour moi de rejouer, important pour moi de rejouer, 
d’être en confiance , surtout d’être en confiance , surtout 
d’être dans un endroit où ils me d’être dans un endroit où ils me 
font confiance. En fait, j’avais font confiance. En fait, j’avais 
besoin de ça à mon âge. Il ne besoin de ça à mon âge. Il ne 
faut pas oublier que je suis un faut pas oublier que je suis un 
attaquant , un buteur et donc j’ai attaquant , un buteur et donc j’ai 
besoin de cette confiance pour besoin de cette confiance pour 
rebondir », a souligné Slimani.rebondir », a souligné Slimani.
Le nouveau joueur de Brest Le nouveau joueur de Brest 
a fait savoir que son actuel a fait savoir que son actuel 
entraîneur, Michel Der Zakarian entraîneur, Michel Der Zakarian 
le suivait depuis un bon moment. le suivait depuis un bon moment. 
dmD’ailleurs, en 2013, il était dmD’ailleurs, en 2013, il était 
à deux doigts de le faire signer à deux doigts de le faire signer 
à Nantes, mais à l’époque, à Nantes, mais à l’époque, 
l’international algérien a préféré l’international algérien a préféré 
s’engager avec le sporting de s’engager avec le sporting de 
Lisbonne « Der Zakarian me Lisbonne « Der Zakarian me 
suivait depuis un bon moment. suivait depuis un bon moment. 

Déjà qu’en 2013 avant de signer Déjà qu’en 2013 avant de signer 
au sporting Lisbonne j’ai failli au sporting Lisbonne j’ai failli 
m’engager avec Nantes, ou mon m’engager avec Nantes, ou mon 
coach actuel était l’entraîneur , coach actuel était l’entraîneur , 
mais ça ne s’est pas fait. En tous mais ça ne s’est pas fait. En tous 
cas, j’ai beaucoup de choses à cas, j’ai beaucoup de choses à 
apporter pour ce club, même à apporter pour ce club, même à 
34 ans. J’ai de l’expérience et du 34 ans. J’ai de l’expérience et du 
caractère et la grinta».caractère et la grinta».
Interrogé sur l’État de sa forme Interrogé sur l’État de sa forme 
physique, Slimani estime que physique, Slimani estime que 
« physiquement, certes, je ne « physiquement, certes, je ne 
suis pas à 100% mais je me sens suis pas à 100% mais je me sens 
quand même bien. J’ai fait quand quand même bien. J’ai fait quand 
même une préparation avec mon même une préparation avec mon 
ancien club. Lors du dernier ancien club. Lors du dernier 
match face à Montpellier, j’ai match face à Montpellier, j’ai 
fait l’intégralité de la rencontre fait l’intégralité de la rencontre 
et ma foi, je pense que j’étais et ma foi, je pense que j’étais 
au top au niveau de la fraîcheur au top au niveau de la fraîcheur 
physique», fait - il savoir.physique», fait - il savoir.
« YOUCEF EST UN JOUEUR « YOUCEF EST UN JOUEUR 

DE QUALITÉ »DE QUALITÉ »
Slimani qui va retrouver à Slimani qui va retrouver à 
Brest ses deux compatriotes et Brest ses deux compatriotes et 
coéquipiers en équipe nationale, coéquipiers en équipe nationale, 
en l’occurrence ;  Youcef Belaili en l’occurrence ;  Youcef Belaili 
et Harris Belkebla pense que le et Harris Belkebla pense que le 
fait de connaître surtout Belaili fait de connaître surtout Belaili 

qui est un joueur offensif va qui est un joueur offensif va 
être bénéfique pour l’équipe « être bénéfique pour l’équipe « 
Youcef ça fait quatre ans qu’on Youcef ça fait quatre ans qu’on 
joue ensemble en sélection. joue ensemble en sélection. 
C’est un joueur pétris de qualité. C’est un joueur pétris de qualité. 
Je m’entends super bien avec Je m’entends super bien avec 
lui. Nous allons faire en sorte lui. Nous allons faire en sorte 
d’apporter notre expérience à ce d’apporter notre expérience à ce 
groupe ».groupe ».
Enfin, à propos des résultats Enfin, à propos des résultats 
en dent de scie de Brest en en dent de scie de Brest en 
championnat avec deux défaites championnat avec deux défaites 
de rang face respectivement au de rang face respectivement au 
MHSC (7-0) et le stade rennais MHSC (7-0) et le stade rennais 
(3-1), Slimani qui a pris part à (3-1), Slimani qui a pris part à 
ces deux rencontres insiste sur le ces deux rencontres insiste sur le 
fait de se relever rapidement en fait de se relever rapidement en 
retrouvant le chemin des succès retrouvant le chemin des succès 
« deux défaites de rang, il faut « deux défaites de rang, il faut 
essayer de trouver des solutions essayer de trouver des solutions 
et colmater les brèches pour et colmater les brèches pour 
rebondir à nouveau. Ce n’est rebondir à nouveau. Ce n’est 
qu’avec les victoires qu’on peut qu’avec les victoires qu’on peut 
reprendre confiance. je pense reprendre confiance. je pense 
qu’on a un bon groupe, de bons qu’on a un bon groupe, de bons 
joueurs, il faut juste réajuster joueurs, il faut juste réajuster 
quelques trucs pour rebondir à quelques trucs pour rebondir à 
nouveau », conclut - il.nouveau », conclut - il.

Slimani :
 « Je veux apporter mon expérience et ma grinta »

Ligue 1 (2ème j ) :
Le CRB et l'USMA confirment

Adam Ounas s'engage pour deux années avec le LOSC
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ALLEMAGNE :
Thales prépare le train autonome au moyen d'un 

autorail rétro

En Allemagne, Thales n Allemagne, Thales 
teste les outils teste les outils 
qui permettront qui permettront 

d'automatiser les trains. d'automatiser les trains. 
Le groupe espère pouvoir Le groupe espère pouvoir 
commercialiser les premiers commercialiser les premiers 
modèles de train autonome modèles de train autonome 
d'ici à 2026.d'ici à 2026.
Lucy a trouvé un terrain de Lucy a trouvé un terrain de 
jeu idéal : sur une voie ferrée jeu idéal : sur une voie ferrée 
touristique de l'ouest de touristique de l'ouest de 
l'Allemagne, ce vieil autorail l'Allemagne, ce vieil autorail 
diesel du groupe technologique diesel du groupe technologique 
français Thales teste les outils français Thales teste les outils 
qui permettront d'automatiser qui permettront d'automatiser 
les trains. Hommage paraît-il à les trains. Hommage paraît-il à 
la Lucy des Peanuts, le prénom la Lucy des Peanuts, le prénom 
incongru désigne un petit train incongru désigne un petit train 
régional racheté en 2014 à la régional racheté en 2014 à la 
compagnie Württembergische compagnie Württembergische 
Eisenbahn-Gesellschaft Eisenbahn-Gesellschaft 
(Weg), une filiale du groupe (Weg), une filiale du groupe 
français Transdev qui donne français Transdev qui donne 
des prénoms féminins à des prénoms féminins à 
certaines de ses machines.certaines de ses machines.
"C'est un laboratoire "C'est un laboratoire 
roulant", explique Amine roulant", explique Amine 
Arezki, directeur marketing Arezki, directeur marketing 
transport chez Thales, où transport chez Thales, où 
une équipe essentiellement une équipe essentiellement 
franco-allemande travaille franco-allemande travaille 
sur l'automatisation des sur l'automatisation des 
trains. "Avoir notre propre trains. "Avoir notre propre 

train nous permet d'avancer train nous permet d'avancer 
dans nos recherches à la dans nos recherches à la 
vitesse qu'on veut. "Le vitesse qu'on veut. "Le 
groupe participe avec d'autres groupe participe avec d'autres 
fournisseurs de technologies fournisseurs de technologies 
à des programmes menés en à des programmes menés en 
particulier par la SNCF et la particulier par la SNCF et la 
Deutsche Bahn allemande, Deutsche Bahn allemande, 
tout en développant ses propres tout en développant ses propres 
solutions en solo. Lucy est déjà solutions en solo. Lucy est déjà 
capable de rouler un peu "sans capable de rouler un peu "sans 
les mains", sans l'assistance du les mains", sans l'assistance du 
conducteur. Une expérience conducteur. Une expérience 
peu spectaculaire pour peu spectaculaire pour 
l'instant.l'instant.
"Nous maîtrisons la partie "Nous maîtrisons la partie 
navigation, l'observation à navigation, l'observation à 
l'extérieur du train, la détection l'extérieur du train, la détection 
d'obstacles et les systèmes d'obstacles et les systèmes 
embarqués qui gèrent la vitesse, embarqués qui gèrent la vitesse, 
l'accélération, la décélération, l'accélération, la décélération, 
le freinage d'urgence", le freinage d'urgence", 
explique M. Arezki. "Et bien explique M. Arezki. "Et bien 
sûr la cybersécurité, qui a un sûr la cybersécurité, qui a un 
rôle très important. "L'idée est rôle très important. "L'idée est 
de maîtriser toute la palette de maîtriser toute la palette 
de l'automatisation des trains, de l'automatisation des trains, 
qui va de l'assistance à la qui va de l'assistance à la 
conduite jusqu'à l'autonomie conduite jusqu'à l'autonomie 
totale sans personnel à bord, totale sans personnel à bord, 
en passant par le "train en passant par le "train 
téléguidé", une technique téléguidé", une technique 
qui permet de prendre le qui permet de prendre le 

contrôle d'une locomotive contrôle d'une locomotive 
à distance. "On a toutes les à distance. "On a toutes les 
briques technologiques. C'est briques technologiques. C'est 
aux opérateurs de déterminer aux opérateurs de déterminer 
ce qu'ils veulent", note le ce qu'ils veulent", note le 
responsable de Thales.responsable de Thales.
L'idée à la SNCF et la Deutsche L'idée à la SNCF et la Deutsche 
Bahn est d'avoir "un prototype Bahn est d'avoir "un prototype 
avancé" l'an prochain et avancé" l'an prochain et 
les premières applications les premières applications 
commerciales vers 2025/2026. commerciales vers 2025/2026. 
Les automatismes peuvent être Les automatismes peuvent être 
particulièrement intéressants particulièrement intéressants 
pour le fret, pour faciliter pour le fret, pour faciliter 
les manœuvres ou pour les manœuvres ou pour 
rentabiliser la circulation de rentabiliser la circulation de 
trains très légers sur les petites trains très légers sur les petites 
lignes.lignes.
A bord de Lucy, trois armoires A bord de Lucy, trois armoires 
ont remplacé quelques sièges, ont remplacé quelques sièges, 
bourrées de serveurs avec bourrées de serveurs avec 
des fils connectés dans tous des fils connectés dans tous 
les sens. Quelques écrans les sens. Quelques écrans 
et des ordinateurs portables et des ordinateurs portables 
complètent le laboratoire, complètent le laboratoire, 
mais l'autorail a gardé son mais l'autorail a gardé son 
cachet de tortillard régional. cachet de tortillard régional. 
Pour tester les automatismes, Pour tester les automatismes, 
Thales a trouvé un charmant Thales a trouvé un charmant 
bout de voie ferrée près de bout de voie ferrée près de 
Neustadt an der Weinstraße, Neustadt an der Weinstraße, 
pas très loin de la frontière pas très loin de la frontière 
française. Joliment sinueuse française. Joliment sinueuse 

sur 13 km dans les collines du sur 13 km dans les collines du 
Palatinat, la ligne n'est utilisée Palatinat, la ligne n'est utilisée 
que les week-ends d'été par un que les week-ends d'été par un 
train touristique à vapeur : de train touristique à vapeur : de 
quoi être tranquille pour faire quoi être tranquille pour faire 
des essais, avec ce qu'il faut de des essais, avec ce qu'il faut de 
petites gares et de passages à petites gares et de passages à 
niveau à petite vitesse.niveau à petite vitesse.
Détecter les comportements Détecter les comportements 

"anormaux""anormaux"
Une des idées du moment est Une des idées du moment est 
d'améliorer le spectre de la d'améliorer le spectre de la 
détection des obstacles sur la détection des obstacles sur la 
voie pour pouvoir aller plus voie pour pouvoir aller plus 
vite, en la portant de 200 vite, en la portant de 200 
mètres à 1,5 km. Il faut aussi mètres à 1,5 km. Il faut aussi 
affiner la localisation du train affiner la localisation du train 
dans les montagnes et les dans les montagnes et les 
tunnels. Les équipes de Thales tunnels. Les équipes de Thales 
planchent parallèlement sur planchent parallèlement sur 
la détection des mouvements la détection des mouvements 
à l'intérieur même du train. à l'intérieur même du train. 
Il s'agit de mettre au point Il s'agit de mettre au point 
un système d'information en un système d'information en 
temps réel sur la fréquentation, temps réel sur la fréquentation, 
pratique par exemple pour pratique par exemple pour 
répartir les voyageurs afin répartir les voyageurs afin 
qu'ils ne s'agglutinent pas tous qu'ils ne s'agglutinent pas tous 
dans la même voiture. Ou pour dans la même voiture. Ou pour 
repérer un passager endormi repérer un passager endormi 
qui risquerait de se retrouver qui risquerait de se retrouver 
au dépôt une fois le train arrivé au dépôt une fois le train arrivé 
au terminus.au terminus.

Plusieurs algorithmes Plusieurs algorithmes 
permettent d'anonymiser permettent d'anonymiser 
les voyageurs, transformés les voyageurs, transformés 
en squelettes sur l'écran de en squelettes sur l'écran de 
contrôle, avec des petits contrôle, avec des petits 
bâtons. L'idée est ensuite de bâtons. L'idée est ensuite de 
détecter automatiquement détecter automatiquement 
les incidents, pour que la les incidents, pour que la 
machine donne rapidement machine donne rapidement 
l'alerte le cas échéant. "Les l'alerte le cas échéant. "Les 
comportements anormaux, comportements anormaux, 
c'est compliqué : des gens qui c'est compliqué : des gens qui 
se tiennent par la main, est-se tiennent par la main, est-
ce qu'ils se veulent du mal ce qu'ils se veulent du mal 
ou est-ce qu'ils se veulent du ou est-ce qu'ils se veulent du 
bien? L'interprétation à partir bien? L'interprétation à partir 
des squelettes, ça reste de la des squelettes, ça reste de la 
recherche pour le moment", recherche pour le moment", 
indique le chef de produit indique le chef de produit 
Grégory Addes.Grégory Addes.
Lucy doit maintenant traverser Lucy doit maintenant traverser 
toute l'Allemagne pour se toute l'Allemagne pour se 
rendre au grand salon du rendre au grand salon du 
ferroviaire InnoTrans, du 20 ferroviaire InnoTrans, du 20 
au 23 septembre à Berlin. au 23 septembre à Berlin. 
L'occasion pour Thales de L'occasion pour Thales de 
se montrer une dernière fois se montrer une dernière fois 
dans le ferroviaire. Le groupe dans le ferroviaire. Le groupe 
français, géant mondial de français, géant mondial de 
la signalisation, doit en effet la signalisation, doit en effet 
céder cette partie de ses céder cette partie de ses 
activités d'ici début 2023 au activités d'ici début 2023 au 
groupe japonais Hitachi.groupe japonais Hitachi.
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En Bref...Google dénonce un logiciel italien utilisé 
pour espionner des smartphones

Valve va doubler la production de Steam 
Deck, bientôt une disponibilité plus large ?

Mercedes-Benz Group AG a conclu 

un partenariat avec ZYNC. La 

société californienne de technologie 

va mettre en œuvre pour la 

première fois au monde sa plate-

forme de divertissement numérique 

embarquée pour Mercedes-Benz. 

En regroupant un large éventail de 

contenus numériques sur une seule 

plate-forme clé en main, ZYNC 

fournira la plate-forme ainsi que 

l’interface entre les partenaires de 

contenu et le matériel Mercedes-

Benz compatible existant.

L’objectif de ce partenariat 

est de fournir aux clients une 

expérience de divertissement 

numérique harmonieuse et adaptée 

à l’environnement particulier de 

l’habitacle d’une Mercedes-Benz, 

tout en maximisant les avantages 

des technologies UI/UX de 

l’entreprise, à l’instar de l’hyper-

écran MBUX. Grâce à ZYNC, 

les passagers pourront accéder 

à une large gamme de services 

de streaming sur le plan local 

comme international. La première 

application de ZYNC est prévue en 

Europe pour la fin de cette année 

dans l’ EQS et la Classe S. Le 

déploiement dans d’autres modèles 

et marchés est programmé pour 

2023.

Les logiciels d’une 
entreprise italienne 
de surveillance des 

communications ont servi à 
pirater des smartphones et 
espionner des utilisateurs en 
Italie et au Kazakhstan. C’est 
ce qu’a dévoilé Google jeudi 
dernier  dans un communiqué.
« Ces sociétés facilitent la 
prolifération d’outils de piratage 
dangereux et arment des 

gouvernements qui ne seraient 
pas autrement capables de 
développer ces compétences », 
accuse l’entreprise américaine, 
condamnant une industrie des 
logiciels espions « florissante». 
Selon le communiqué, les 
smartphones des victimes 
fonctionnaient sous Android et 
sous iOS.

Des applis malveillantes 
déguisées

Selon les ingénieurs de Google, 
les utilisateurs visés recevaient 
un lien pour installer des 
applications malveillantes. Ces 
dernières espionnaient ensuite 
leur activité ou dérobaient 
des documents. Les hackers 
agissaient parfois avec la 
complicité des fournisseurs 
Internet en imitant les applis 
de ces opérateurs. Sinon, 
elles se faisaient passer pour 
des messageries (comme 
WhatsApp).
Selon Google, les logiciels 
utilisés sont ceux de RCS 
Lab. Cette entreprise italienne 
« fournit des solutions 
technologiques de pointe à des 
services de sécurité pour de la 
surveillance de communication 
», selon son site Web. Elle n’a 
pas souhaité réagir à l’affaire.
L’ombre du scandale Pegasus
Google a précisé avoir informé 
les victimes sous Android et 

« fait des changements » pour 
protéger ses utilisateurs. Apple 
a aussi indiqué avoir pris des 
mesures. En septembre 2021, 
la marque à la pomme avait 
déjà dû réparer en urgence une 
faille informatique que Pegasus, 
le logiciel espion de la société 
israélienne NSO, était capable 
d’exploiter.
Révélé en juillet 2021, le 
scandale d’espionnage de masse 
via Pegasus a touché des dizaines 
de milliers de smartphones, 
dont ceux de membres du 
gouvernement français. « Nos 
recherches montrent à quel 
point les vendeurs de solutions 
d’espionnage ont propagé 
ces outils, historiquement 
utilisés seulement par les 
gouvernements », détaille 
Google. « Cela rend Internet 
moins sûr et menace la 
confiance dont ont besoin les 
utilisateurs ».

Une accélération de la 
production qui ne concerne pour 
le moment que les commandes 
de Steam Deck passées il y a 
déjà un moment.
Le Steam Deck a été annoncé 
il y a bientôt un an avec des 
précommandes dans la foulée. 
Pour autant, les acheteurs 
doivent attendre plusieurs 
mois avant de recevoir leur « 
précieux ». Une situation qui 
semble évoluer.
Une production qui s’accélère
Au travers d’un tweet, Valve 
a confirmé que la production 
et, de fait, les livraisons vont 
s’accélérer. Le fabricant expédie 
dès à présent deux fois plus de 
Steam Deck par semaine qu’il 
ne le faisait jusque là.
Il s’agit évidemment d’une 
bonne nouvelle pour tous les 
amateurs de cette machine 
hybride, à mi-chemin entre la 
console portable et le PC. De 
fait, si vous faites partie de la 
longue liste d’usagers ayant 
précommandé la bête, vous 
devriez prochainement avoir 
des nouvelles.
Rappelons que la précommande 
du Steam Deck signifie 
simplement que vous avez 
réservé un emplacement dans 
la (longue) liste des acheteurs 
potentiels. Valve procède 

toujours de la même manière et 
envoie un email pour indiquer 
que la commande peut être 
confirmée.
Une fois le courrier électronique 

reçu, l’acheteur dispose de trois 
jours pour valider sa commande 
et honorer le solde restant. 
L’expédition est ensuite très 
rapide : nous pouvons confirmer 

que ce n’est alors plus qu’une 
question de jours.

Une longue liste de 
précommandes en souffrance
Bien sûr, nous sommes ravis 
de voir Valve être en mesure 
d’augmenter sa production de 
Steam Deck. Pour autant, nous 
sommes encore très loin d’une 
vente directe.
En effet, et même si la chose 
n’a rien d’officiel, un thread de 
suivi des commandes de Steam 
Deck a été mis en place sur 
Reddit. La chose permet de voir 
que Valve est encore en train de 
livrer des commandes passées 
l’été dernier !
Si vous faites partie des 
malheureux qui ont tenté de 
s’offrir une carte graphique 
ou une console PlayStation 
5 au moment des fêtes de fin 
d’année, vous savez que ce 
problème d’approvisionnement 
/ production ne touche pas que 
Valve.
L’année 2021 a été marquée par 
d’énormes difficultés logistiques 
et des pénuries qui commencent 
à peine à se résorber. Que Valve 
communique ainsi sur une 
amélioration de la production 
est un bon signe, même s’il faut 
toujours s›armer de patience 
pour obtenir un Steam Deck.
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Sera-t-il bientôt 
possible de prévenir 
les accidents 

vasculaires cérébraux chez 
les jeunes adultes ? Peut-
être avec une simple prise 
de sang, d’après une méta-
analyse qui pointe du doigt 
le groupe A.
Les personnes du groupe A 
semblent plus à même de 
développer des maladies que 
les autres. Après la Covid-19, 
le risque de subir un accident 
vasculaire cérébral précoce 
(avant 60 ans) serait plus 
important pour les personnes 
de ce groupe sanguin selon une 
nouvelle méta-analyse de 48 
études publiée dans Neurology.
Les chercheurs de la faculté 
de médecine de l’Université 
du Maryland (États-Unis) ont 
analysé l’ensemble des données 
des études génétiques axées 
sur les accidents vasculaires 
cérébraux ischémiques (causés 
par un blocage du flux sanguin 

vers le cerveau). Au total, près 
de 17.000 victimes d›un AVC et 
600.000 témoins sans AVC, tous 
entre 18 à 59 ans, ont participé à 
l’étude.
Résultat : les personnes du 
groupe sanguin A avaient 16 
% de risques supplémentaires 
de subir un AVC précoce par 
rapport aux personnes des 
autres groupes. Au contraire, les 
personnes du groupe sanguin O 
présentaient 12 % de risques en 
moins. Par ailleurs, le lien trouvé 

entre le groupe sanguin et les 
accidents vasculaires cérébraux 
à déclenchement tardif était 
beaucoup plus faible.
Les personnes du groupe A ont 
16 % de risques supplémentaires 
de subir un AVC précoce (avant 
60 ans). Antonioguillem, Adobe 
Stock
Les personnes du groupe A ont 
16 % de risques supplémentaires 
de subir un AVC précoce (avant 
60 ans). Antonioguillem, Adobe 
Stock 

Des mécanismes encore à l’étude
Si les raisons de cette 
incrimination ne sont pas 
encore claires, le Dr. Kittner 
(co-investigateur principal de 
l›étude) estime qu›il faut se 
pencher sur « les facteurs de 
coagulation du sang, comme 
les plaquettes et les cellules qui 
tapissent les vaisseaux sanguins, 
ainsi que d›autres protéines 
circulantes qui jouent toutes 
un rôle dans le développement 

des caillots sanguins. Nous 

avons clairement besoin de plus 

d›études de suivi pour clarifier 
les mécanismes du risque accru 

d’AVC ».

Que les personnes du groupe A se 

rassurent, les auteurs de l’étude 

soulignent que l’augmentation 

du risque reste très modeste et 

qu’elles ne devraient donc pas 

s’inquiéter outre mesure.

Une étude portée sur la 
souris met en évidence un 
nouveau facteur de risque 
de déficience auditive. En 
cause, la mutation d’un 
récepteur aux hormones 
thyroïdiennes perturberait 
les cellules ciliées, qui nous 
permettent notamment de 
percevoir les fréquences 
aiguës.
Au niveau de l’oreille interne, 
la cochlée est l’organe qui 
permet d’intégrer le son. La 
triiodothyronine (T3), qui 
représente la forme active 
d’une hormone thyroïdienne, 
joue un rôle essentiel dans le 
développement de la cochlée 
et l’audition. Comme toujours 
en biologie, des récepteurs 
permettent de médier de 
nombreuses voies. Ici, les actions 
de la T3 peuvent aboutir grâce 
aux récepteurs TRβ et TRα, mais 
certaines mutations des gènes 
codant pour ces récepteurs sont 
susceptibles d’altérer la mise en 
place des fonctions auditives.
Les mutations qui affectent TRβ 
sont déjà connues pour conduire 
à une résistance à l›hormone 
thyroïdienne et sont associées 
à la surdité chez l›Homme et la 
souris. Cependant, on ignorait 
une grande partie du rôle de 
TRα dans la fonction auditive. 

Pour vérifier si le récepteur TRα 
affecte également cette fonction, 
des chercheurs français ont 
introduit la mutation humaine 
du gène THRA codant pour TRα 
chez des souris.

La mutation de THRA 
entraîne une altération des 

cellules ciliées externes
« Il se trouve que l›implantation 
de certaines cellules de l›oreille 
interne des animaux devient 
alors anormale », explique dans 
un communiqué de l’Inserm 
Jing Wang de l›Institut des 
neurosciences de Montpellier, 
coauteure de l’étude. « Il s›agit 
de cellules ciliées externes, 
normalement chargées 
d›amplifier les vibrations 
sonores et qui contribuent à la 
distinction de leurs différentes 
fréquences. Cette anomalie 
conduit à une perte de perception 
des fréquences aiguës par les 
souris porteuses de la mutation. »

Plus en détail, les cellules ciliées 
externes de la cochlée de ces 
souris étaient anormalement 
orientées (pour environ 20 %) 
ou absentes, et apparaissent 
plus vulnérables à différents 
types de stress : exposition à 
des sons forts, médicaments 
délétères pour l›audition 
(appelés « ototoxiques ») ou 

encore mécanismes oxydatifs 
liés au vieillissement. De plus, 
les chercheurs rapportent qu›il 
y a moins de fibres nerveuses 
constituantes du nerf auditif en 
présence de la mutation du gène 
THRA.
Ainsi, le récepteur TRα est 
nécessaire au bon développement 
et au maintien de la fonction des 
cellules ciliées externes. Cela 
suggère que les patients qui 
présentent des mutations du gène 
THRA peuvent courir un risque 
accru de perte auditive avec 
le temps. En France, quelques 
personnes viennent notamment 
d›être identifiées porteuses de 
cette mutation.
Conduire des tests sur l’humain
« Afin de savoir si ces altérations 
sont retrouvées chez l›humain, 
nous allons recevoir les patients 
qui ont été identifiés avec cette 
mutation et conduire des tests 
qui porteront spécifiquement 
sur la fonctionnalité de leurs 
cellules ciliées externes, déclare 
Jing Wang. Si le bilan auditif de 
ces personnes révèle une atteinte 
comparable à celle observée 
dans notre modèle murin, nous 
les sensibiliserons au risque 
encouru, en attendant de valider 
la totalité de nos données. »
En plus d›une évaluation 
régulière de leur audition, il 

sera alors recommandé à ces 
patients d›éviter la prise de 
médicaments ototoxiques, ainsi 
que l›exposition à des niveaux 
sonores excessifs. À plus long 

terme, augmenter le nombre de 

cellules ciliées fonctionnelles 

pourrait constituer une approche 

thérapeutique intéressante.

Les personnes du groupe sanguin A présenteraient plus
 de risques d’avoir un AVC avant 60 ans

Une mutation génétique entraîne une perte d’audition 
chez la souris
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Hydratant, apaisant, anti-
tâches... Les recettes de 
masques pour le visage 

maison ne manquent pas. En 
voici 5 qui chouchouteront votre 
peau.
Inutile de se ruiner en cosmétique 
pour avoir une belle peau... 
La solution se trouve dans nos 
placards ! Qu’elle soit sensible, 
sèche, grasse ou acnéique, le 
«fait maison» est une excellente 
alternative pour prendre soin de 
sa peau. Cela permet de savoir 
ce qu’on met sur notre visage 
et ne requiert pas grand chose. 
Pour l’application, rien de bien 
compliqué. Il suffit de laisser 
poser le masque sur le cou et le 
visage en évitant le contour des 
yeux, puis de rincer à l’eau tiède. 
L’astuce : faire un gommage 
maison avant pour profiter 
encore plus de ses bienfaits. 
Voici 5 recettes de masques pour 
le visage faciles et naturelles à 
réaliser avec des ingrédients du 
quotidien. À vos bols, prêtes ? 
Partez !

Masque visage purifiant
Ingrédients :
5 cuillères à café d›argile en 
poudre
2 cuillères à café de gel d›aloe 
vera (ou de glycérine)
3 cuillères à café d›eau florale 
(lavande, rose, hélichryse)
4 gouttes d›huile essentielle de 
citron ou de palmarosa
Préparation :
Mélanger le tout
Ajouter progressivement l›eau 
ou l’hydrolat jusqu›à obtenir une 
pâte onctueuse 
Recette tirée du livre «Mes 
cosmétiques faits maison», 
éditions Merci les livres.
Masque vitalité
Ingrédients :
2 cuillères à soupe d›argile rouge 
1 goutte d›huile végétale
Un peu d›eau
Préparation ;
Mélanger l’argile et l’huile dans 
un récipient
Ajouter progressivement l›eau 
de manière à obtenir une pâte 
assez épaisse

Masque pour peaux sensibles
Ingrédients :
1 cuillère à soupe d’argile 
blanche 
1 goutte d›huile végétale
Un peu d›eau
Préparation :
Mélanger l’argile et l’huile dans 
un récipient
Verser lentement l’eau pour 
obtenir une pâte assez épaisse
Remuer

Recettes tirées du livre 
«Fabriquer ses produits de beauté 
et santé», éditions Larousse.
Masque pour peaux sèches
Ingrédients :
1/2 avocat
1 banane
1 cuillère à soupe de miel liquide
Préparation :
Mélanger doucement tous les 
ingrédients dans un bol jusqu›à 
obtenir une pâte bien homogène 

et onctueuse (utiliser un mixeur 

si nécessaire)

Masque anti-tâches

Ingrédients :

2 cuillères à soupe de miel

2 cuillères à soupe de bicarbonate 

de soude

2 cuillères à soupe de curcuma

1 cuillère à café de citron

1 cuillère à café de gel d›aloe 

vera

Préparation :

Verser d’abord le bicarbonate de 

soude et le curcuma dans un bol 

Mélanger les deux premiers 

ingrédients

Ajouter le miel, le citron et le gel 

d’aloe vera

Mélanger les ingrédients secs et 

les ingrédients liquides jusqu›à 

l’obtention d›un beau mélange 

lisse

La cellulite au niveau des bras 
est un phénomène physique 
naturel qui peut entraîner de gros 
complexes. Voici comment s’en 
débarrasser complètement.
Lorsqu’il est question de cellulite, 
tout le monde est touché. Même 
les plus jeunes et minces d’entre 
nous. Si les fesses et les cuisses 
sont la cible première de la 
cellulite, les bras ne sont pas 
en reste. Heureusement, elle 
s’élimine assez facilement sur 
cette zone. Les solutions miracles 
n’existent pas mais avec un peu 
de sport, une bonne alimentation 
et des soins naturels, on peut 
limiter son apparition sur les bras.

À quoi est due la cellulite des 
bras ?

La cellulite vient d’une 
accumulation de graisses au 
niveau des cellules adipeuses. 
Sur les bras, elle se localise 
au niveau du triceps, zone de 
stockage des amas graisseux. 
Lorsqu’elle apparaît à cet endroit, 
elle rend la peau capitonnée 
et irrégulière. Cet aspect est 
souvent appelé «peau d’orange». 
Bien que certains hommes ne 
soient pas épargnés, ce problème 
esthétique concerne en particulier 
les femmes car le corps féminin 
est génétiquement conçu pour 
stocker plus de graisses. C’est un 
phénomène qui intervient le plus 
souvent au moment de la puberté, 
lors de la grossesse ou de la 
ménopause. Et il s’aggrave avec 
le temps. C’est-à-dire que passé 
60 ans, voire 50 ans, on a plus de 
chance d’être sujette à la cellulite 

des bras. Le corps change et 
l’on voit apparaître des zones 
moins fermes qu’auparavant. Les 
causes sont multiples : hormones, 
sédentarité, génétique, mauvaise 
circulation, relâchement 
musculaire… De plus, une 
mauvaise alimentation et une 
absence d’activité physique 
favorisent l’apparition des 
capitons.

Comment enlever la peau 
d’orange sur les bras ?

Il existe plusieurs solutions pour 
dire adieu à la cellulite des bras. 
Parmi celles-ci, on retrouve 
l’auto massage et notamment le 
palper-rouler. Il se réalise à partir 
du coude jusqu’aux épaules, avec 
les mains ou plus facilement avec 
une ventouse. Cette méthode a 
un effet drainant qui favorise 
l’élimination des toxines. Le 
mieux est encore de l’associer 
à des huiles essentielles pour 
multiplier ses bienfaits. Celles de 
fenouil doux, de pamplemousse 

et de criste marine sont 
particulièrement recommandées.
Associé au drainage lymphatique, 
le port d’un manchon anti-
cellulite pour les bras s’avère 
efficace. Sa pression tonifie 
la zone affectée et relance la 
circulation sanguine.
Les crèmes constituent également 
un bon traitement pour lutter 
contre la peau d’orange. Les 
plus conseillées sont celles qui 
contiennent de la caféine ou 
des algues. Pendant l’été, il 
est important d’appliquer de la 
crème solaire sur les bras car 
les UV peuvent endommager la 
production de collagène et ainsi 
rendre les capitons plus visibles.
Quels aliments pour éliminer 

la cellulite des bras?
Du côté de son assiette, il 
est nécessaire d’avoir une 
alimentation équilibrée pour 
éliminer les graisses et donc la 
cellulite. Il faut accorder une 
place importante aux fruits et 

légumes, aux aliments riches 
en antioxydants (baies de goji, 
myrtilles…) et en potassium 
(riz complet, amandes…) ainsi 
qu’aux protéines comme les œufs, 
le tofu ou le poisson. Plus saine et 
moins calorique, la cuisson sans 
matière grasse est à privilégier.
On évite de consommer des 
aliments ayant un fort pouvoir 
inflammatoire sur l’organisme et 
de grignoter entre les repas. Il est 
important de baisser également 
sa consommation de sel qui peut 
favoriser la rétention d’eau.
Hydratez-vous au maximum, 
entre 1,5 et 2 litres d’eau par 
jour. Il faut savoir que les bras 
sont composés à 60 % d’eau et 
que le fait de boire suffisamment 
permet de drainer en éliminant les 
toxines accumulées. Pour rester 
hydraté, on peut introduire des 
fruits et légumes qui contiennent 
de l’eau comme le concombre, la 
tomate ou la pastèque dans notre 
alimentation.

Quels exercices pour lutter 
contre la cellulite des bras ?

Le sport est sans conteste l›un 
des meilleurs alliés pour éliminer 
la cellulite des bras. D›abord, il 
faut muscler tout ça ! La planche, 
les pompes, les flexions avec de 
petits poids sont des exercices 
très efficaces pour maigrir des 
bras. Le but est de retendre, 
tonifier et sculpter le muscle du 
triceps.
Mixer cela avec des séances 
cardio. Elles permettent de 
brûler des calories et améliorent 
la circulation sanguine. Vélo, 
footing, corde à sauter ou encore 
natation viennent compléter 
à merveille les exercices de 
renforcement musculaire. Pour 
aller puiser dans les réserves de 
graisse, on s›entraîne 40 minutes 
minimum environ trois fois par 
semaine. Pour les débutantes, 
le mieux est de commencer 
lentement et d›augmenter son 
rythme progressivement. Avec 
une pratique régulière, les 
résultats seront visibles entre 
trois semaines et deux mois.

5 recettes de masques visage rapides à faire

Cellulite sur les bras : Comment la combattre fermement ?
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Treize films en compétition, 
des stars et des avant-
premières très attendues 

dont un biopic sur le poète 
canadien décédé Leonard Cohen: 
la 48e édition du festival du cinéma 
américain de Deauville s’ouvre 
vendredi avec, à la tête du jury, le 
réalisateur Arnaud Desplechin.
Fidèle à son ADN de défricheur 
de jeunes talents, le festival, qui 
se tient jusqu’au 11 septembre, 
revient avec une édition faisant la 
part belle aux jeunes cinéastes: huit 
films sur les treize en compétition 
sont des premiers opus.
Parmi eux, plusieurs pépites 
déjà repérées dans les différentes 
sections du Festival de Cannes, 
comme «War Pony» de Gina 
Gammell et Riley Keough, la 
petite-fille d’Elvis Presley ou 
«Aftersun», de la réalisatrice 
Charlotte Wells.
A noter aussi la présence de «The 
Silent Twins» de la Polonaise 
Agnieszka Smoczynska. Inspiré de 
faits réels, le film raconte l’histoire 
de jumelles qui refusèrent de 

communiquer avec le monde 
extérieur.
Pour la soirée d’ouverture, 
aux alentours de 19H30, les 
organisateurs misent sur Elizabeth 
Banks et Sigourney Weaver à 
l’affiche de «Call Jane», film 
sur l’IVG signé Phyllis Nagy 

(scénariste du film «Carol»- 2015).
A la tête du jury, le réalisateur 
Arnaud Desplechin, dont le 
dernier film «Frère et soeur» avait 
été présenté en compétition au 
Festival de Cannes.
Parmi les événements attendus, 
il faudra compter sur le film 

«Blonde», 
biopic sur la vie de Marilyn 
Monroe. Il sera présenté le 9 
septembre, en présence de son 
réalisateur, Andrew Dominik 
(«L’Assassinat de Jesse James par 
le lâche Robert Ford», 2007) et 
son actrice principale, la Cubaine 
et ex-James Bond Girl, Ana de 
Armas.
Le film, qui sortira le 28 septembre 
sur Netflix, est dans la course au 
Lion d’Or à la Mostra de Venise, 

où il sera officiellement projeté le 
8 septembre.
Du côté des documentaires, 
section toujours très fournie à 
Deauville, un film retient toutes 
les attentions: celui consacré au 
poète canadien Leonard Cohen, 
décédé en 2016 à l’âge de 82 ans.
Intitulé «Hallelujah, les mots 
de Leonard Cohen», il est signé 
Dan Geller et Dayna Goldfine et 
revient, à travers la chanson culte 
«Hallelujah», sur la vie de cet 
artiste incontournable.
Si la dose de glamour du festival 
sera sans conteste assurée par Ana 
de Armas, la venue de l’acteur 
devenu réalisateur Jesse Eisenberg 
(«The Social Network», 2010), 
qui présentera «When You Finish 
Saving The World», promet elle 
aussi un moment fort.
Tout comme la projection, en 
clôture du festival, du nouveau 
long-métrage de l’actrice 
américaine Olivia Wilde, «Don’t 
Worry Darling» avec Florence 
Pugh et la superstar de la pop 
Harry Styles.

Sara Boueche

L’Institut français 
d’Annaba ouvre les 
portes de sa galerie 

d’art aux jeunes artistes amateurs 
d’anime, du 01 au 08 septembre. 
La culture Manga compte, 
désormais, des adeptes annabis. 
Ce rendez-vous culturel a réunis 
les Mangaka de chez nous pour 
exhiber leurs magnifiques œuvres. 
Une exposition de dessins, des 
compétitions et des workshops 
de haut niveau et des ateliers 
dédiés à l’apprentissage des 
techniques du style Manga sont 
au programme de cette expo, qui 
connait une hausse fréquentation 
et un enthousiasme du public, qui 
a publicité ce genre d’évènement. 
Dans un espace convivial dédié à 
l’art et aux échanges artistiques 
les jeunes visiteurs n’ont pas 

hésité à prendre des photos avec 
les cosplayeurs .
‘’Cette expo est née d’une 
envie de partager une passion 
pour le manga et l’animation, 
parce qu’effectivement, il existe 
désormais des amateurs annabis 
engagés dans la voie de cet 

art.’’nous a déclaré Mme Zoubida 
Boulenouar.
Ramenez vos crayons et venez 
montrer vos talents et découvrir 
ceux des autres. L’entrée est libre 
à tout amateur de dessin manga…
Ça vaut vraiment le détour.

Marilyn et un documentaire sur Leonard Cohen

 top départ du festival de Deauvillete

‘’Expo workshops Manga’’ à la galerie d’art de l’IF Annaba 

Une immersion dans l’univers Manga
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Dans « Le visage de pierre 
», l’écrivain William 
Gardner Smith rapproche 

la condition des Africains-
Américains aux États-Unis et 
celui des Algériens en France. 
Un roman visionnaire, publié en 
1963.
Les massacres du 17 octobre 1961 
figurent parmi les pages sombres 
de l’histoire franco-algérienne. 
Le visage de pierre de William 
Gardner Smith évoque ce jour 
funeste où la police française 
a réprimé les manifestations 
organisées à Paris par le Front 
de libération national (FLN) 
pour protester contre le couvre-
feu imposé aux Algériens après 
20h30.
S’il n’a été traduit en français 
qu’en 2021, le roman de William 
Gardner Smith a d’abord été 
publié en 1963, sous le titre 
The Stone Face. Précurseur, 
le journaliste américain né à 
Philadelphie en 1927 a écrit en 
temps réel sur un sujet qui n’était 
pas seulement tabou mais aussi 
censuré.

« Ce truc de race »
Les massacres du 17 octobre 
1961 n’apparaissent qu’en fin 
du roman. L’intrigue se noue 
autour de la condition algérienne 
à Paris pendant la guerre 
d’indépendance, vue par Simeon 
Brown. Son parcours ressemble à 
celui de William Gardner Smith, 
journaliste africain-américain 
venu s’installer à Paris.
Le protagoniste, jeune homme 
de moins de trente ans, décide de 
quitter les États-Unis pour avoir 
la paix. À un ami, il explique 
son vécu dans les rues de New 
York et de Philadelphie : « les 
jours ordinaires, il ne se passe 
rien de notable, les gens ne te 
remarquent même pas dans la rue. 
Pourtant, mille choses infimes 
arrivent – des microparticules, 
personne ne les voit, sauf nous. 
Et il y a toujours le danger qu’une 
chose plus grave se produise. La 
Bête dans la Jungle, tu es sans 
cesse à l’affût, tu attends qu’elle 
bondisse. C’est terrible, oui. Et 
nous avons envie de respirer, nous 

n’avons pas envie de penser à ce 
truc de race vingt-quatre heures 
sur vingt-quatre. »
Racisme ordinaire et violence 

crue
Simeon Brown a connu le racisme 
ordinaire, celui qui passe par 
le regard et par les insultes. Et 
aussi par la violence la plus crue 
quand il s’est fait éborgner par un 
chef de gang polonais parce qu’il 
circulait dans un quartier blanc. 
Quand il s’est fait tabasser par des 
policiers dans un commissariat 
sous prétexte qu’il avait refusé 
de répondre aux agents qui 
l’appelaient Joe Louis, du nom 
de l’ancien champion du monde 
de boxe afro-américain. Quand il 
s’est trouvé contraint par un vieil 
homme blanc de reculer dans 
le bus vers la zone réservée aux 
Noirs, puis obligé de lui allumer 
sa cigarette en guise d’humiliation 
supplémentaire.
Pour fuir l’envie de meurtre 
qu’il sent monter en lui, Simeon 
choisit d’aller à Paris : « il y a en 
Europe une nouvelle Génération 
perdue, plein de Noirauds (sic) 
américains qui vivent à Paris ou 
à Copenhague, à Amsterdam, 
Rome, Munich, Barcelone, qui 
sont venus ici pour échapper à 
cette pression, si tu vois ce que 
je veux dire ? Et qui repartiront 
jamais. Certains jours, quand 
on se promène dans les rues, 
on croise tellement de Noirs 

américains qu’on se croirait de 
retour à Harlem. »

Paris refuge
Le choc culturel est brutal et donne 
lieu à des situations inattendues. 
Attablé à un café, Simeon aborde 
une femme blanche qui lui plaît. 
Elle ne répond pas à ses avances 
et par « un réflexe conditionné 
», il voit dans son attitude du 
racisme. Quelques instants plus 
tard, la femme est rejointe par un 
Africain avec lequel elle part bras 
dessus bras dessous.
Plusieurs semaines après, alors 
qu’il fait partie d’une petite 
bande cosmopolite, il se retrouve 
dans un club de jazz. Quatre 
Américains blancs de l’Utah 
veulent lourdement engager la 
conversation et la discussion 
dégénère en des propos racistes. 
Le patron de la boîte intervient 
et expulse les quatre importuns 
qui s’étonnent : « Comment 
ça ? Vous êtes cinglé ou quoi ? 
Vous allez expulser des Blancs 
et garder les négros (sic) ? » 
William Gardner Smith pose ainsi 
le cadre d’un Paris refuge pour les 
Noirs dans les années 1960 où, 
par exemple, l’impensable aux 
États-Unis est un non-événement 
: des couples mixtes. Il n’est pas 
dupe que ces transformations sont 
circonstancielles : « J’ai vu des 
blancs-becs devenir négrophiles – 
au moins pendant leur séjour ici. »

Tabassage en pleine rue

Sur les bords de ce tableau quasi 
idéal, il y a des points aveugles. 
Dès son arrivée à la gare Saint-
Lazare, il remarque « ces hommes 
qui marchaient en groupe vers 
lui, aux cheveux crêpelés et à la 
peau pas tout à fait blanche, mais 
sûrement pas noire ? Ils avaient 
un regard triste, abattu, furieux, 
un regard que Simeon connaissait 
pour l’avoir vu dans les rues de 
Harlem. » Plus tard, il voit un 
policier matraquer un Arabe en 
pleine rue, un tabassage qui lui 
rappelle le sien.
Par petites touches, William 
Gardner Smith dresse un parallèle 
entre les Noirs américains aux 
États-Unis et les Algériens en 
France. Ainsi, Hossein, un des 
Algériens avec qui il se lie 
d’amitié, lui dit : « Ici, c’est 
nous les négros (sic) !  Tu sais 
comment les Français nous 
appellent ? Bicot, melon, raton, 
nor’af. Ça veut dire « négro » en 
français. » Quand, plus tard, il 
demande à Simeon ce qu’il pense 
du logement de la Goutte d’Or 
qu’il loue en 3*8 avec deux autres 
personnes, le journaliste africain-
américain lui répond : « Il me 
rappelle les taudis de Harlem ou 
de Philadelphie. »
Privilège blanc
Simeon vit dans le Paris du 
Quartier Latin, celui des artistes 
et des intellectuels. Lors de sa 
première rencontre avec le groupe 
d’Algériens proches du FLN, 
Hossein lui lance : « Hé, ça fait 
quoi d’être un homme blanc ? » 
Lui qui a vécu sous la ségrégation 
s’étonne de ce renversement 
de situation. Il expérimente ce 
qu’on appellerait aujourd’hui le 
privilège blanc : « On ne pouvait 
pas marcher dans la rue dans 
une rue de la rive gauche sans 
croiser de couples mixtes, noir 
et blanc, mais les Noirs d’ici, 
africains, antillais ou américains, 
n’étaient pas des ouvriers ni en 
général des pauvres. C’étaient des 
étudiants, des artistes, des gens 
ayant un métier lucratif. Des gens 
“respectables” ». Ce qui contraste 
avec le sort réservé aux Algériens 
: « Simeon se souvient qu’il 

n’avait jamais vu un Algérien 
avec une Française.»
Le jeune homme est tiraillé : doit-
il s’engager auprès des Algériens 
dont il se sent solidaire de la 
condition d’opprimés ? Doit-
il vivre dans l’insouciance, son 
histoire d’amour avec Maria, 
comme le lui demande la jeune 
actrice juive polonaise, qui a 
elle-même connu les camps 
de concentration nazis où ses 
parents sont morts ? Tous les 
personnages sont fracassés, pour 
des raisons diverses. Et ils ont 
leur part d’ombre. Ainsi, l’auteur 
rapproche l’antisémitisme dans 
la communauté noire aux États-
Unis et celui de la communauté 
algérienne en France. Il met en 
garde contre la confusion qui peut 
naître entre la haine de tout un 
peuple et la violence inhérente à 
la lutte armée. Ahmed, un étudiant 
algérien, trace la frontière : « 
Notre manière de mener la guerre 
est nécessaire – il n’y en a pas 
d’autre possible. Mais il ne faut 
pas y prendre goût».
Le visage de pierre s’inscrit dans 
une époque : celle des rafles, des 
camps de concentration, de la 
torture qui visaient les Algériens 
sous la guerre d’indépendance. 
On y retrouve aussi en filigrane 
d’autres drames africains, 
comme l’assassinat de Patrice 
Lumumba. En même temps qu’il 
parle d’Histoire, ce roman est 
contemporain. Il traite, dans des 
termes étonnamment modernes, 
de sujets comme la race, 
l’intégration, etc. C’est aussi une 
histoire de destins brisés dont les 
fêlures personnelles nourrissent 
les dilemmes, dont l’un traverse le 
livre : faut-il choisir entre l’amour 
et la cause politique ? Mort en 
1974 à Thiais (France), William 
Gardner Smith a trouvé les armes 
pour combattre à distance les 
injustices avec sa plume trempée 
à l’encre noire de l’engagement 
littéraire.

Beaucoup de soul et beaucoup de 
funk…C’est ainsi que le groupe 
de jazz anglais Kokoroko définit 
sa musique. Le collectif a eu 
l’honneur de jouer à l’ouverture 
du festival Jazz à la Villette qui se 
tient actuellement à Paris.
Les membres du groupe ont des 
racines afro-caribéennes et les 

nombreuses influences musicales 
qui nourrissent leur musique la 
rendent inclassable.
«En fait, je dirais que nous 
n’avons jamais vraiment joué 
ce que les gens appellent le jazz. 
Je pense que nous entrons dans 
cette catégorie parce que c’est de 
la musique improvisée et qu’il y 

a des instruments vivants. Mais 
si vous êtes un puriste du jazz et 
que vous venez nous voir, vous 
serez probablement en colère», 
explique Onome Edgeworth, un 
des membres du groupe.
Le collectif compte 8 membres, 
tous originaires de Londres. Une 
ville cosmopolite, à l’image de 

leurs créations.
«Onome et moi, on était au 
Kenya et on écoutait beaucoup 
de musique. Et en particulier, 
nous écoutions de l’afrobeat et 
du highlife et nous parlions de 
la scène londonienne en disant 
que nous avions juste besoin 
de quelque chose, un groupe 

de jeunes, de jeunes noirs qui 
jouent de la même musique et qui 
perpétuent l’héritage», explique 
Sheila Maurice-Grey, chanteuse 
du groupe.
Les spectateurs présents au festival 
ont pu découvrir ou redécouvrir 
ces jeunes musiciens, issus de la 
nouvelle scène de jazz anglais.

William Gardner Smith, un Africain-Américain aux côtés 
des Algériens en France dans les années 1960

Le groupe Kokoroko ouvre le festival de jazz à la Villette
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Si on lui proposait de jouer dans 
un film Marvel, John Stamos 
n’hésiterait pas une seule se-
conde. « Vous plaisantez ? J’ar-
riverai en un éclair. C’est pour 
jouer Flash ? Oh, c’est pour un 
autre. Alors j’arriverai en deux 
secondes », a-t-il assuré avec 
enthousiasme à Collider.
D’ailleurs, la star de La Fête à la 
Maison a déjà mis un pied dans 
la porte en prêtant sa voix à Iron 
Man dans la série animée Spidey 
and His Amazing Friends. 
Alors il ne voit pas pourquoi il 
ne pourrait pas passer au stade 
supérieur avec un film en live 
action !
Pas en reste
« En faisant ces voix, je me 

suis dit, “Okay, peut-être qu’il 
est temps pour moi de faire un 
long-métrage pour vous les 
gars”. Mais on ne m’a jamais 
rien proposé », a déploré John 
Stamos. « Je me dis souvent 
que je n’y connais vraiment 
rien. Si jamais ça m’arrivait, 
il me faudrait un mois pour y 
comprendre quelque chose. 
Je devrais regarder (les films 
Marvel) avec ma femme. »
Mais si Disney et Marvel 
n’ont pas encore invité John 
Stamos à faire son entrée dans 
leur merveilleux et non moins 
rentable MCU, il n’a pas à se 
plaindre puisqu’il est à l’affiche 
de la série Disney+ Big Shot.

Après les mots, les gestes. La 
BBC a annoncé faire don d’1,61 
million d’euros à des associa-
tions anciennement soutenues par 
Lady Diana. Cette décision a été 
prise après une enquête menée 
l’année dernière par Lord Dyson, 
un ancien juge, sur la façon dont 
le journaliste de la chaîne Martin 
Bashir avait décroché un entretien 
aussi exclusif qu’explosif de la 
princesse de Galles en 1995. C’est 
dans son émission, Panorama, 
que la mère de William et Harry 
avait détaillé les failles de son 
mariage avec le prince Charles, et 
avait lancé cette phrase devenue 
célèbre : « Nous étions trois dans 
ce mariage, donc c’était un peu 
beaucoup ».
La chaîne publique britannique 
avait présenté ses excuses à la 
famille royale et notamment 
aux princes William et Harry, 
qui avaient vivement réagi aux 
conclusions de l’enquête. Le 
duc de Sussex avait notamment 
déclaré que les « pratiques non-
éthiques » des journalistes avaient 
« fini par coûter la vie » de sa 
mère, tandis que le duc de Cam-
bridge avait fait part de sa « tris-
tesse indescriptible de savoir que 

les actes de la BBC ont contribué 
de manière significative à sa peur, 
sa paranoïa et son isolement dont 
je me souviens lors des dernières 
années passées avec elle ».
« Juste et approprié »
Martin Bashir avait montré un 
faux relevé de compte au frère 
de Lady Di, Charles Spencer, 
affirmant que deux personnes 
étaient employées pour espion-
ner la princesse de Galles. Cette 
preuve falsifiée avait convaincu 
l’ex-femme du prince Charles à 
accorder une interview.
La BBC a annoncé que sa pro-
messe de dons vient « des béné-

fices des ventes de l’émission de 
1995 Panorama interview avec 
Diana, princesse de Galles ». « 
Après les découvertes de Lord 
Dyson, nous pensons que c’est 
la chose juste et appropriée que 
nous devons faire », a ajouté la 
chaîne dans son communiqué.
Sept associations se partageront 
1,61 million d’euros : Centre-
point, English National Ballet, 
Great Ormond Street Hospital 
Children’s Charity, The Leprosy 
Mission, National Aids Trust, The 
Royal Marsden Cancer Charity et 
The Diana Award.

Florent Pagny semble aller 
beaucoup mieux. C’est en tout 
cas ce qu’a révélé le chanteur 
au micro de France Inter. 
Interrogé par Nagui dans 
La Bande Originale, l’inter-
prète de Savoir Aimer s’est 
livré un peu plus en détail 
sur sa situation actuelle.
« Tout va bien, je suis 
juste dans les contrôles. 
Je continue à prendre 
bonne mine, et je taille 
la route. J’arrive du Por-
tugal et je pars en Argentine 
», a-t-il confié.
Bonne mine
Et en effet, tous ceux qui le 

suivent sur les 

ré-

seaux 
so-

ciaux 
savent 
que le 
chan-

teur a pris 
les voiles cet été. Florent Pagny 
avait partagé une photo de lui 

mi-août, le regard tourné vers 
l’horizon. « Tout va très bien !! 
Je reprends des couleurs en Mer 
Égée, Magnifique », avait-il écrit 
en légende du cliché.
Un post qui confirmait les décla-
rations de son ami Patrick Bruel 
le mois dernier, qui avait déjà 
révélé que l’interprète de Ma Li-
berté de Penser allait « beaucoup 
mieux».
Atteint d’un cancer du poumon, 
Florent Pagny avait d’emblée 
annoncé à ses fans qu’il comp-
tait se battre coûte que coûte. Et 
il semblerait qu’il soit en train de 
remporter ce combat !

Le groupe Gorillaz va faire 
son retour et comme à 
chaque nouvel opus, il y 

aura du beau monde ! Le groupe 
virtuel, créé par Damon Albarn 
de Blur et par le dessinateur Ja-
mie Hewlett, a sorti un nouveau 
single, baptisé New Gold, avec 
Tame Impala et Bootie Brown, 
précurseur d’un album prévu 
pour le 24 février prochain.
Parmi les guests de ce nouvel 
opus, intitulé Cracker Island, 
on retrouvera Stevie Nicks, Bad 
Bunny, Beck, ou encore Thun-
dercat. Les artistes ont recruté un 
producteur de prestige, puisqu’il 

s’agit de Greg Kurstin, l’homme 
aux huit Grammy Awards.
Un peu fou
Damon Albarn et son groupe 
avaient déjà joué leur nouveau 
single sur scène le 19 août der-
nier au festival All Points East à 
Londres, et à l’époque, il avait 
annoncé qu’il s’agissait d’un 
titre « un peu fou, pour être hon-
nête».
Pour accompagner l’album, 
Jamie Hewlett, le co-créateur 
du projet avec le leader de Blur, 
a également écrit une histoire 
dans laquelle il semblerait que le 
groupe virtuel se soit lancé dans 

la création… d’une secte.
« Basé à l’origine aux Kong Stu-

dios dans l’ouest de Londres, le 
groupe d’inadaptés musicaux - 
Murdoc, Noodle, Russel et 2D 
- a déménagé à Silverlake, en 
Californie, où il recrute de nou-

veaux membres pour rejoindre 
The Last Cult, à la recherche 
de la vérité unique, la seule qui 
puisse réparer le monde », peut-
on lire dans le communiqué de 
presse. Tout un programme !

John Stamos a très envie 
de rejoindre le Marvel

la BBC verse 1,61 million d’euros 
à des associations soutenues

 par lady Diana

Gorillaz annonce la sortie prochaine de son nouvel album

Florent Pagny donne des nouvelles rassurantes sur sa santé
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Des marchés de la Rahma 
dédiés à la vente de 
fournitures scolaires 

à des prix concurrentiels ont 
ouvert jeudi à travers les 
différentes wilayas du pays, 
leur nombre devant atteindre 
64 au total dans les prochains 
jours, indique un communiqué 
du ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations. 
«Dans le cadre de la mise 
en œuvre des directives du 

ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig, plusieurs 
wilayas du pays ont vu le 
lancement, jeudi, de marchés 
de la Rahma dédiés à la vente 
de fournitures scolaires. Ces 
derniers ont été inaugurés par 
les walis en coordination avec 
les directions de commerce 
régionales et de wilaya», 
précise le communiqué.
Le ministère a annoncé qu’il 

sera procédé à l’ouverture 
d’espaces similaires au niveau 
des autres wilayas restantes 
dans les prochains jours pour 
atteindre 64 marchés au total.
Ces marchés poursuivront 
leur activité pendant tout le 
mois de septembre afin de 
permettre aux parents d’élèves 
d’acquérir les affaires scolaires 
aux meilleurs prix pour une 
rentrée scolaire réussie, précise 
la même source.
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Fournitures scolaires :
Ouverture de 64 marchés de la Rahma

La 21e édition du Salon 
international du tourisme 
et des voyages (SITEV) 

se tiendra du 29 septembre au 2 
octobre prochain au Palais des 
expositions «Pins Maritimes» 
(Alger) après un arrêt de deux 
ans en raison de la pandémie 
Covid-19, a fait savoir la 
directrice générale de l’Office 
national du tourisme (ONT), 
Saliha Nacer Bey.
Les préparatifs sont en 
cours pour faire réussir cette 
manifestation internationale 
qui verra la participation de 
plus de 200 opérateurs locaux 

et étrangers dans le domaine 
du tourisme, des voyages et 
de l’hôtellerie, a indiqué Mme 
Nacer Bey à l’APS.
Ce Salon est une occasion pour 
les opérateurs de promouvoir 
leurs offres touristiques et 
permet aussi au grand public de 
découvrir la diversité touristique 
en Algérie.
Cette édition sera riche en 
évènements, a assuré la Dg 
de l’ONT relevant qu’elle 
verra l’exposition des derniers 
développements du secteur 
du tourisme dont l’utilisation 
des nouvelles technologies 

de l’information et de la 
communication (TIC) et la 
généralisation du numérique 
dans la promotion des 
destinations touristiques en 
Algérie et du tourisme local.
Il s’agit aussi d’un rendez-
vous où opérateurs et acteurs 
touristiques pourront exposer 
leurs offres, partager leurs 
expériences, et établir des 
relations professionnelles.
Des activités scientifiques sur 
les TIC et la généralisation du 
numérique dans le commerce et 
le tourisme seront organisées en 
marge du Salon.

Tourisme :
La 21ème édition du SITEV du 29 septembre au 2 octobre à Alger

L’Armée nationale 
populaire (ANP) 
participe à l’exercice 

stratégique de Commandement 
et d’Etat Major «Est-2022» qui 
a débuté mercredi en Russie, a 
indiqué jeudi un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
«Dans le cadre de l’exercice 
stratégique de Commandement 
et d’Etat Major «Est-2022», 

qu’abrite la Fédération de 
Russie durant la période du 
01 au 07 septembre 2022, et 
qui connait la participation 
des armées de 13 pays dont 
l’Algérie, le Vice-ministre de 
la Défense de la Fédération 
de Russie, le Général de 
Corps d’Armée Yunus-Bek 
YEVKUROV, a supervisé hier, 
31 août 2022, la cérémonie 
officielle d’ouverture de cet 

exercice», a précisé la même 
source.
«La participation de l’Armée 
Nationale Populaire, représentée 
par une unité de combat relevant 
des Forces Terrestres, est 
une occasion d’échange et de 
partage d’expériences avec les 
armées étrangères, ainsi que de 
perfectionnement de l’exécution 
des missions conjointes», a 
conclu le communiqué.

Participation de l’ANP à l’exercice stratégique de 
Commandement et d’Etat Major «Est-2022» en Russie

Les éléments du service 
central de lutte contre 
le crime organisé 

relevant de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN), ont démantelé, au 
cours de cette semaine, une 
bande criminelle composée 
de 6 individus activant 
sous le couvert de sociétés 

fantômes spécialisées dans 
la fraude à l’assurance au 
moyen de marchandises 
contre faite, indique jeudi un 
communiqué des services de 
la Sûreté nationale.
«Supervisée par le 
procureur de la République 
territorialement compétent, 
l’opération s’est soldée par la 

saisie de 15 sceaux falsifiés, 
2 véhicules touristiques 
et 3 ordinateurs, outre des 
appareils et des outils utilisés 
dans la contrefaçon et un 
montant de 363 millions 
centimes de revenues de cette 
activité criminelle», précise 
la source.
Les mis en cause ont 

été présentés devant les 
juridictions compétentes 
pour constitution d’une 
association de malfaiteurs, 
falsification de documents 
administratifs, usurpation 
d’identité, fraude fiscale, 
escroquerie et blanchiment 
d’argent, conclut le 
communiqué

Criminalité :
Démantèlement d’un réseau spécialisé dans la fraude à l’assurance


